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Уважаемые земляки! 
Наша Ассоциация готовит 

к публикации книгу 
«Летопись общины 

«Земляки». 
Люди и события». 
Если вы желаете 

оставить память о себе 
вашим детям, внукам и 
правнукам, то звоните 
по тел. 773 – 698 – 3072 
и зарегистрируйтесь. 

Правление Ассоциации.
Аркадий Грейз, руководитель театрализованного коллектива, 

певец и его аккомпаниатор, концертмейстер Диана Кофман
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Страх и ненависть

В первый день ханукальных 
праздников премьер-министр 
Великобритании Борис Джонсон 
поздравил всех евреев с праздником, 
заявив, что без евреев не было бы 
Британии. Сегодня, 22 декабря, 
Джонсон опубликовал специальное 
двухминутное видеообращение, 
посвященное еврейскому празднику, 
в котором пожелал евреям счастья 
и пообещал поддержку “каждого 
порядочного человека” в Британии.

“Всем нашим еврейским друзьям, 
соседям и родственникам, где 
бы вы ни находились, позвольте 
мне пожелать вам счастливой 
Хануки, — сказал Джонсон. — 
Это время праздновать не только 
чудеса, но и вашу уникальную 
индивидуальность”.

“Я знаю, что последние 
несколько лет были нелегкими для 
британских евреев, — добавил 
Джонсон. — В средствах массовой 
информации, на улицах и особенно 
в соцсетях — антисемиты старались 
распространять свою ядовитую 
ненависть”.

“Когда вы будете зажигать свечи 
ханукии сегодня вечером и в 
следующие вечера, я хочу, чтобы 
вы запомнили это: когда Маккавеи 
изгнали силы тьмы из Иерусалима, 
они должны были сделать это 
самостоятельно. Сегодня, когда 
британские евреи пытаются 
отогнать тьму возрождающегося 
антисемитизма, у вас есть все 
порядочные люди в этой стране, 
сражающиеся на вашей стороне”, — 
заявил Джонсон.

“Британия не была бы Британией 
без ее еврейской общины, — 
завершил свою речь глава 
британского правительства. — 
Мы будем стоять рядом с вами и 
праздновать вместе с вами — и в 
Хануку и в течение всего года”.

Интернет

О, зависть женская! Нигде от ней не 
деться -

Об этом опыт предков говорит.
Пелоси в зеркало бы лучше 

не глядеться,
Когда Меланья рядышком стоит!
И ясно, отчего она так злится,
Вынашивает злобную мечту...                                                  
Пожалуй, ей бы лучше удавиться,
Чем наблюдать такую красоту! 

Альфред Кричевский

Премьер-министр Великобритании 
поздравил евреев с Ханукой

Kогда ещё будет 
у америки такая 

роскошная Леди?
Дело было вечером, делать 

было нечего... И я задумался о 
той ненависти и злобе которая 
обрушилась на премьера со 
всех сторон, пытаясь найти 
основную причину. И не поверите, 
я её нашел. Всеми действиями 
противников Нетаниягу управляет 
непреодолимый страх. И у Ганца, 
и у Ашкенази, и у Либермана, и у 
Мандельблина, и у Шая Ницана, и у 
полицейских, и у судейских, самого 
высокого уровня это Стах, и боязнь 
предстать перед судом военного 
трибунала, за преступления и 
чисто уголовных дел, что есть в их 
прошлом, и настоящем. Они идут до 
конца, т.к. понимают, что их время 
совершенно неожиданно кончилось. 
Поэтому это неистовство, эта 
ненависть и истеричность. В этом 
случае ими будет оправдано любое 
преступление, которое уберет 
премьера. Я не верю, что они до 
этого додумались сами. Где-то в тени 
остается тот, кто это все придумал, и 
запустил в ход. Не удивлюсь, если 
это окажется Аарон Барак, бывший , 
главный судья БАГАЦа. и Сорос с Ко. 

M.Goldenberg

Тайна человеческой души заключена 
в психических драмах детства. 
Докопайтесь до этих драм, и исцеление 
придет.

Человек выздоравливает, «давая 
волю» своей сексуальности.

Единственный человек, с которым 
вы должны сравнивать себя — это вы 
в прошлом. И единственный человек, 
лучше которого вы должны быть — 
это вы сейчас.

Ты не перестаешь искать силы и 
уверенность вовне, а искать следует в 
себе. Они там всегда и были.

Без сомнения, проблема тревоги 
является узловой точкой многих 
важнейших вопросов; разрешение 
загадки тревоги прольет поток света 
на всю психическую жизнь человека.

Невроз – это неспособность 
переносить неопределенность.

В любовных отношениях нельзя 
щадить друг друга, так как это может 
привести лишь к отчуждению. Если есть 
трудности, их надо преодолевать.

К несчастью, подавленные эмоции 
не умирают. Их заставили замолчать. 
И они изнутри продолжают влиять на 
человека.

Ничего не бывает случайного, 
все имеет первопричину.

В определенном смысле то, что 
мы называем счастьем, случается 
в результате (предпочтительно 
непредвиденного) удовлетворения 
длительное время сдерживаемых 
потребностей.

Человек, который был бесспорным 
любимцем своей матери, через 
всю свою жизнь проносит чувство 

победителя и уверенности в 
удачу, которые нередко приводят к 
действительному успеху.

Сновидение никогда не занимается 
пустяками; мы не допускаем, чтобы 
незначительное тревожило нас во 
сне. Внешне невинные сновидения 
оказываются небезобидными, если 
заняться их толкованием; если 
можно так выразиться, у них всегда 
есть «камень за пазухой».

Депрессия— это замороженный 
страх.

Каким смелым и самоуверенным 
становится тот, кто обретает 
убеждённость, что его любят.

Люди находят действительность 
неудовлетворительной и поэтому 
живут в мире фантазий, воображая 
себе исполнение своих желаний. 
Сильная личность воплощает эти 
желания в реальность. Слабая так 
и живёт в этом своём мире и её 
фантазии воплощаются в симптомы 
различных болезней.

Быть абсолютно честным с самим 
собой – хорошее упражнение.

К занятому человеку редко ходят 
в гости бездельники — к кипящему 
горшку мухи не летят.

Только воплощение в жизнь мечты 
детства может принести счастье.

A как быть с подсказками Фрейда, 
если нет ни забот, ни страхов, ни 
депрессий, никаких психических 
проблем? Прямо - БЕДА!

Интернет 
Прислал Иосиф Бурман

Подсказки Зигмунда Фрейда
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(окончание на стр.7)

Генеральная Ассамблея 
ООН рассмотрела и приняла 
так называемую «Израильскую 
декларацию».

Ее суть – активное использование 
высоких технологий в сельском 
хозяйстве и животноводстве.

Израиль – мировой лидер в сфере 
использования высоких технологий 
в сельском хозяйстве. 

Израиль экспортирует свои 
технологические системы в 
развитые страны мира, включая 
США, Великобританию, Германию, 
Китай, Южную Корею.

В этих странах спросом пользуются 
электронные системы управления 
капельным орошением, комплексы 
поддержания оптимального 
(рассчитываемого) климата в 
теплицах, системы слежения за ростом 
растений, выращивания растений на 
искусственной почве и другие.

В развивающиеся страны 
поставляются автоматизированные 

заводы по переработке молока, 
изготовления разнообразных 
молочных продуктов, производству 
куриного мяса и индюшатины.

Сравнения с ними не выдерживают 
ни китайцы, ни испанцы – мировые 
лидеры в этой сфере: при более 
высокой, чем у конкурентов, цене 
– на 20-30%, производительность 
израильских заводов выше на 40%, 
а главное – падеж всего 2-3% против 
40% у конкурентов. 

И сами китайцы охотно 
приобретают израильские фабрики.

За «Израильскую декларацию» 
проголосовали 138 государств, 38 
воздержались.

Боливия проголосовала против.
Среди воздержавшихся  

страны третьего мира – арабы и 
дружественные им государства. 
Любопытно, что на русскоязычной 
странице сайта ООН об этом ни 
слова. Такова политика России в 
отношении Израиля.

Естественно, на это обращают 
внимание аналитики компаний-
производителей.

Недружественным по отношению к 
Израилю странам не нравится роль 
Израиля как инициатора решения.

Они ничего не могут поделать с 
тем, что Израиль среди мировых 
лидеров в области технологий, но 
они в силах блокировать невыгодные 
им решения.

На этот раз – не получилось.
В Израиле к этому относятся 

достаточно равнодушно – в мировых 
рейтингах в части технологий и 
вооружений Израиль опережает 
недругов.

Достаточно сложно догнать страну, 
если она ушла далеко вперед в 
части технологий производства 
продовольствия.

Речь, прежде всего, о системах 
капельного орошения, солнечной 
энергетике, и самое важное для 
всего мира – производстве воды.

На наших глазах, за какие-то 5-6 
лет Израиль полностью избавился 
от проблемы дефицита воды.

Мир все более и более понимает 
разрушительные действия стран-
нефтяников – мировых сырьевых 
придатков, и созидательные – стран-
технологов.

И при очередном конфликте 
между Израилем и Сектором Газа 
дружественным арабам странам 
все труднее отстаивать целомудрие 
ХАМАС, все сложнее доказывать, 
будто израильтяне - агрессоры.

Израиль – кормит мир 
технологиями, а во всем отстающий 
третий мир кормит Сектор Газа 
ракетами против Израиля.

Умирать с палестинцами или 
выжить с израильтянами? 

И ООН выбрала Израиль, а не 
арабов.

По материалам интернет 
сайтов

Прислал Эмиль Молдавский

ООН приняла «Израильскую декларацию»

Обращение 
к русскоязычной еврейской 

диаспоре

События, которые происходят в 
Израиле в последний календарный 
год, не могут не тревожить нас, 
евреев, живущих в Диаспоре, т. 
е. в различных странах мира на 
разных континентах. Политики 
давно уже разделили страну на 
правых и левых. Сейчас идет 
активное противостояние между 
религиозными и секулярными, 
между репатриантами и йегудим, 
между коренными жителями 
Израиля и иммигрантами-
неевреями … Ненависть, злость, 
и… колоссальный эгоизм политиков 
стали основными признаками 
еврейского демократического 
государства. 

Это все происходит во то 
время, когда вокруг Израиля 
происходят враждебные военные 
и дипломатические акции, 
международное сообщество 
настраивается против еврейского 
государства, причем этому 
содействуют крупнейшие 
международные организации, 
в частности, антисемитская 
Организация Объединенных наций. 
И только Президент США доказал, 
что единственным настоящим 
другом и партнером Израиля 
является США.

Мы, евреи Америки, не можем 
молчать. По нашему глубокому 
убеждению, мы должны иметь 

ХОТИТЕ ЛИ ВЫ БЫТЬ АКТИВНЫМ УЧАСТНИКОМ 
ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКОЙ ЖИЗНИ 

ГОСУДАРСТВА ИЗРАИЛЬ?
возможность высказывать свою 
точку зрения на события и политику, в 
первую очередь, внутри страны. Мы 
недопустим прихода власти тех, кто 
готов сделать страну нееврейской 
ради своих эгоистических планов, 
готов разделить израильское 
общество по религиозному и 
этническому (!) признакам.

Нам нужна трибуна! 
И эта трибуна есть – Конгресс 

Всемирной Сионистской 
Организации, одними из старейших 
и авторитетнейших членов которой 
являются Сионистская Организация 
Америки - Zionist Organization of 
America (ZOA). 

С 21 января по 11 марта этого года 
пройдет регистрации и голосование 
за представителей еврейских 
организаций, являющихся членами 
ВСО, для участия в 38-м Всемирном 
Сионистском Конгрессе. 

В течение этого времени вы будете 
иметь возможно зарегистрироваться 
и проголосовать за Zionist Organi-
zation of America (ZOA) на сайте 
ZionistElection.org 

Для того, чтобы получить 
инструкции по регистрации и 
голосованию обращайтесь на сайт 
VoteZOA.org

Эти инструкции будут 
опубликованы в русскоязычных 
газетах и электронных СМИ Чикаго, 
в том числе в газете ЗЕМЛЯКИ.

Критически важно, чтобы с 
трибуны Конгресса прозвучало 
мнение Диаспоры, наше мнение!

Jewish Channel Institute

Не все продается!
Всё покупается и продаётся,
И жизнь откровенно над нами 
смеётся.
Мы негодуем, мы возмущаемся,
Но продаёмся и покупаемся.

Омар Хайям

Как-то я спросил учителя: 
«Существует благословение, 
которое мы говорим, увидев 
мудреца-нееврея. Миллиардеров 
оно тоже касается или только 
физиков, химиков и так далее?» 
Учитель ответил: «Если он такой, 
как Билл Гейтс, который создал 
новые технологии, то да. А если 
просто перекупщик, то нет».

Билл Гейтс
Как-то так случилось, что 

мои пути с Биллом Гейтсом 
не пересекались. Произнести 
благословение не удалось. Но я 
надеюсь, что мой рассказ зачтут 

на Небесах как благословение.
Вопрос, заданный лет 15 тому 

назад, не был случайным. Сегодня 
утром я слушал комментарий на 
недельную главу талантливого 
хабадского раввина Ашкенази. 
Среди прочего он привёл случай, 
когда один из крупнейших 
менеджеров Майкрософта летел 
в самолёте с другом рава, тоже 
посланником Ребе. Разговор 
почему-то зашёл о состоянии 
Билла Гейтса. И было замечено, 
что у него хватило бы денег 
купить некоторые государства. 
Но есть одна вещь, которую по 
выражению Билла Гейтса, ему 
не удастся купить за все свои 
деньги. «Здоровья? Любви?» — 
переспросил раввин.

«Нет. Один Шаббат одного 
еврея. Поймите, это не желание 
Вам польстить. Это реальный 
случай. В прошлом году фирма 
Майкрософт отмечала юбилей. 
Я занимался подготовкой 
конгресса. Были разосланы 
множество приглашений 
разным выдающимся людям, 
забронированы билеты, заказаны 
гостиницы, приглашены лучшие 
повара мира, выделены средства 
на гонорары выступающим. Все 
с радостью согласились, только 
один писатель из Южной Африки 
отказался, заявив, что у него 
Шаббат. Я не понял, предложил 
утроить гонорар. 
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Уже в первые свои дни в 
министерстве финансов в 2003 
году, Нетаниягу обнаружил глубину 
финансовой пропасти перед 
которой стоял Израиль. Резервы 
иностранной валюты упали ниже 
красной черты.

Что это значит? Не было в 
казне достаточно валюты, чтобы 
импортировать горючее и не было 
чем платить за импортное сырье 
для оборонных заводов.

На зарубежные займы было 
рассчитывать нечего – Израиль 
набрал таких займов уже до 
предела и появились серьезные 
сомнения в мировой финансовой 
системе – сможет ли Израиль 
продолжать выплачивать платежи 
по уже существующим займам?

Неспособность платить по 
займам означала бы банкротство 
Израиля со всеми вытекающими 
из этого последствиями.

Опасность ситуации напомнила 
для Нетаниягу войну Судного Дня 
в 1973 году, 30 лет назад. Тогда 
24х летний капитан спецназа 
Беньямин Нетаниягу вел неравные 
бои с Египетской пехотой на 
Суэцком канале. Тогда тоже на 
плечах молодых солдат лежала 
судьба страны.

Нетаниягу беседовал часто 
со своими друзьями по всему 
миру, консультируясь как помочь 
вывести Израиль из сурового 
кризиса.

Концензус у всех был один – если 
и есть в мире один финансовый 
гений, который способен это 
сделать, это Стэнли Фишер, 
вице президент крупнейшего 
международного банка – Сити 
Групп.

Нетаниягу предложил Стэнли 
Фишеру стать во главе Банка 
Израиля. Ответ был получен 
вежливый – спасибо за честь, но 
ведутся переговоры о назначении 
Стэнли Фишера на пост главы 
Государственного Банка США 
– знаменитый Федерал Резерв. 
Сами понимаете разницу в 
масштабах.

Нетаниягу не отступил. Его 
беседы с Фишером с глазу на 
глаз продолжались много часов. 
Нетаниягу открыл перед Фишером 
всю информацию и показал 
документы. Израилю реально 
грозило банкротство.

С годами, предложение высокой 
должности для Фишера стало 
все больше походить на военную 
повестку призыва – Израиль в 
опасности. Страну надо спасать.

Нетаниягу умел убеждать. В 2005 

Фишер прекратил переговоры 
о назначении его главой 
Государственного Банка США, 
оставил свой комфортабельный 
дом в Америке и принял 
Израильское гражданство.

Здесь Нетаниягу открыл ему 
последний секрет – спасать 
Израиль Фишеру придется 
практически бесплатно. В банке 
Сити Груп зарплата Фишера 
составляла 10 миллионов 
долларов в год.

Зарплата главы Банка Израиля 
составляла 42 тысячи шекелей 
брутто, либо примерно 20 
тысяч шекелей нетто. В Штатах, 
персональный шофер Фишера от 
банка получал гораздо больше.

Первым шагом Фишера на новой 
должности была встреча с глазу 
на глаз с каждым руководителем 
банков в Израиле. Все они были 
откровенны – количество долгов у 
каждого банка намного превышает 
возможность их платить.

Все заявили - в тот момент, когда 
вкладчики об этом пронюхают, 
начнется банковский кризис по 
сравнению с которым знаменитый 
«кризис банковских акций» 80х 
годов покажется бурей в стакане.

Фишер закрылся в своем новом 
кабинете и начал телефонные 
беседы со своими друзьями 
банкирами по всему миру. Он 
просил их о немедленной помощи.

В ответ, как водится у банкиров, 
был задан вежливый вопрос 
– какие твердые финансовые 
гарантии вы можете взамен нам 
предоставить?

Ответ Стэнли Фишера был 
простым и коротким – НИКАКИХ! 
Мое честное слово. Ничего больше 
у меня нет.

Понятно, что беседы Фишера 
продолжались гораздо дольше. 
Они также включали ночные 
полеты во многие столицы и 
мировые финансовые центры.

Несколько лет тяжелой 
круглосуточной работы принесли 
результат. Фишер сумел вывести 
Израиль из финансового кризиса. 

Только те, кто был посвящен в 
секретный мир международных 
финансов, знали что ему пришлось 
преодолеть.

Неоднократные высшие награды, 
которые дали ему за его работу 

самые авторитетные 
финансовые публикации 
мира, были даны ему 
отнюдь не за красивые 
речи.

Концовка нашей истории 
обычно случается только 
в бульварных романах. 
Но в этот раз мы все были 
свидетелями, что это 
происходило на самом 
деле.

Кризис мировой 
монетарной системы начавшийся 
в 2007 году угрожал разрушить 
экономики крупнейших стран. 
Ведущие американские банки 
трещали по швам и многие 
рассыпались.

Крупнейший Швейцарский банк, 
мировая легенда, Credit Swisse, 
шатался на грани банкротства. Его 
акции рухнули.

Среди мировой финансовой 
бури нерушимо выстоял как скала 
один единственный банк – Банк 
Израиля под непререкаемой 
командой его легендарного главы, 
Стэнли Фишера.

В последующие годы, когда 
многие страны пытались выйти из 
кризиса девальвируя свои валюты, 
только одна из них – Израильский 
Шекель поднялся против доллара. 
Не на процент или два – шекель 
поднялся на 20%(!).

В один из нечастых визитов 
Нетаниягу в США, еще в бытность 
его министром финансов, в его 
честь был устроен частный прием. 
Ведущие лидеры Американской 
экономики были на этом приеме.

Это люди, которые считают 
сохранение существования 
Израиля смыслом своей жизни. 
Они еще помнят еврейские 
трагедии когда Израиля не 
было. Они переводят очень 
много своих денег в Израиль на 
благотворительность. Скромно, не 
афишируя, им показухи не надо.

Все присутствующие на этом 
приеме знали, что совершил 
Нетаниягу для экономики Израиля. 
От уважения к нему у них сводило 
скулы, но они молчали - любые 
комплименты в такой ситуации 
были бы не к месту.

После ужина были поданы гостям 
сигары и шампанское. Нетаниягу с 
удовольствием затянулся дымом и 
заметил с улыбкой, что в Израиле 

он такие сигары себе позволить не 
может.

Гостеприимный хозяин 
простодушно спросил у Нетаниягу 
– почему же так? Нетаниягу честно 
ответил, что его зарплата чистыми 
в переводе на доллары – около 
четырех с половиной тысяч в 
месяц. На зто надо содержать 
дом и семью. На сигары явно не 
хватает, а он не хочет покупать 
дорогие сигары за казенный счет.

Ответ Нетаниягу произвел 
сильное впечатление на всех 
присутствующих. Большинство из 
них платили своим домработницам 
намного больше.

Их посылки в Израиль для 
Нетаниягу были выражением 
благодарности человеку, 
который превратил Израиль 
из государства-попрошайки в 
мировую финансовою крепость. 
Они бы с радостью подарили ему 
намного больше, но Нетаниягу 
кроме сигар и шампанского что 
либо еще принимать категорически 
отказался.

Какие бы политические взгляды 
вы не исповедывали, я ваше право 
на них уважаю. Один к вам вопрос 
– в следующем финансовом 
кризисе (а он придет быстро, как 
научило нас короткое правление 
Эхуд Барака), кого бы вы хотели 
видеть у руля страны?

Ганц нам уже сказал, что за 
границу Израильским лидерам 
ездить не надо. Достаточно 
съездить в Израильскую 
провинцию. (Цитата дословная). 
Курирование международных 
связей тоже можно оставить в 
покое – те, кому надо, пускай сами 
сюда приезжают.

Бытность Лапида министром 
финансов особых достижений в 
стране не оставила. Авторитет 
Лапида в международных 
финансовых кругах? Если и есть 
такой, о нем никто не знает.

Попытки честолюбивых 
прокуроров построить карьеру 
на раздувании количеств сигар 
и шампанского? Безработный, 
который курит пачку сигарет в день, 
за 10 лет потратит примерно 700 
тысяч шекелей на его сигареты.

Какая же требуется глубина 
подлости у продажных 
журналистов (а также у некоторых 
политиков), чтобы обзывать 
Нетаниягу взяточником из за этих 
небольших выражений искренней 
признательности от его давних 
друзей?

Прислала Татьяна Шулькина
maxpark.com

История сигар Нетаниягу – знаменитое дело 1000
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“Отличие государственного 
деятеля от политика в том, 
что политик ориентируется 
на выборы, а государственный 
деятель -  на следующие 
поколения”

Уинстон Черчилль

  Заканчивается третий год работы 
Дональда Трампа в должности 
президента США. За эти годы 
левые СМИ вместе с демократам, 
к которым примкнули и некоторые 
республиканцы, активно и упорно 
мешают президенту выполнять 
свою работу. Эти оппоненты 
освещают различные варианты 
несуществующих преступлений 
Трампа и замалчивают или 
искажают его достижения. Так, 
например, левая The Washington 
Post успокаивала своих читателей, 
напечатав 23 января 2017 г. :”Он 
(президент Трамп-Г.Г.) будет только 
угрожать тарифами”. 20 декабря 
2018 г. постоянный корреспондент 
этой газеты Филип Ракер написал 
в своей статье: “Трамп хочет 
сражаться, но не имеет ни одного 
плана, как это делать”. Позднее 
тот же Ракер сообщил, что Ama-
zon объявил о создании новых 100 
тыс. рабочих мест. Но это было 
“запланировано много месяцев 
назад”, а не в результате роста 
экономики при Трампе. Так почему 
Amazon не реализовал свои планы 
раньше? Ответ на этот вопрос у 
левых искать бесполезно.

Барак Обама во время своего 
президентства говорил: “Мы уже 
не вернём потерянные рабочие 
места”. Но оказалось, что Трамп 
смог вернуть их. В течение 
первых 18-ти  месяцев работы 
Трампа было создано в четыре 
раза больше рабочих мест, чем 
это было сделано Обамой за 
тот же период времени. В конце 
2016 г. Бюджетное управление 
Конгресса (CBO) прогнозировало, 
что к 2019 г. будет создано 2 млн. 
рабочих мест. Но Трамп создал к 
этому времени около 7-ми млн. 
рабочих мест, в том числе более 
400 тыс. в производственном 
секторе. Это самый большой рост 

производственных рабочих мест за 
последние 30 лет. 

Трамп побил все рекорды по 
сокращению безработицы. В то 
время как демократы стремятся 
сократить рабочие места в 
результате “спасения мира от 
выбросов углекислого газа”, Трамп 
создаёт новые рабочие места в 
результате сокращения налогов 
и ликвидации ненужных правил, 
сдерживающих 
создание новых 
бизнесов и 
их ведение. 
В результате 
с н и ж е н и я 
налогов более 
6-ти млн. 
р а б о т а ю щ и х 
п о л у ч и л и 
н а л о г о в ы е 
льготы и другие 
бенефиты, а 
американцам и 
американским компаниям было 
возвращено более $300 млрд. 
Малые предприятия имеют самые 
низкие предельные ставки налогов 
за последние 80 лет.

Безработица достигла самого 
низкого уровня за последние 51 год. 
Сегодня число зарегистрированных 
новых рабочих мест совпадает 
с числом безработных. Уровень 
безработицы сохраняется в 
пределах 3.5% - 3.7%. Число новых 
заявлений о получении статуса 
безработного достигло 49-летнего 
минимума. Число работающих 
американцев самое большое 
после 1945 г.

Уровень безработицы афро-
американцев самый низкий 
после окончания Второй мировой 
войны, латино-американцев 
и американцев азиатского 
происхождения самый низкий за 
всю историю США, а женщин, 
молодёжи и ветеранов самый 
низкий за 70 лет, 50 лет и 20 
лет, соответственно. Уровень 
безработицы американцев без 
школьного и университетского 
дипломов самый низкий за всю 
историю США.

Средний доход американских 
семей достиг самого высокого 
уровня за 49 лет. В сентябре личный 
доход американцев увеличился на 
0.3% . Заработная плата возросла 
на 0.1% и 0.4% в сентябре и 
октябре, соответственно. Почти 
3.9 млн. американцев перестали 
получать талоны на питание, 
поскольку их экономическое 
положение улучшилось. Личные 

потребительские расходы 
увеличились в 2018 г. на 5.1%. 
Это превышает рост личных 
потребительских расходов в 2017 
г. на 4.4%. В сентябре число 
купленных новых домов достигло 
максимального значения за 
последние 12 лет. 

Шестого декабря Департамент 
труда сообщил о создании в 
ноябре 266 тыс. новых рабочих 

мест. Уровень безработицы 
составил 3.5%. Заработная плата 
увеличилась на 3.1%. Число 
работающих в ноябре достигло 
максимального уровня в 158,6 
млн. человек. Таким образом, 
сохраняется стабильный рост 
экономики США.

Финансовый рынок показывает 
стабильные хорошие результаты. 
Показатели S@QP500, Dow Jones 
и NASDAQ выросли с января 2017 г. 
на 45%, 50% и 60%, соответственно. 
Этот рост увеличивает сбережения 
миллионов американцев в 401k’s и 
пенсионных планах, а также планах 
на оплату обучения в колледжах. 

Индекс потребительского 
доверия достиг к сентябрю 
18-тилетнего максимума. В 
сентябре он немного снизился, но 
остаётся на высоком уровне. В 2018 
г. индекс прогноза экономического 
развития страны, определяемый 
Национальной ассоциацией 
американских производителей, 
достиг самого высокого значения 
за всю историю определения этого 
показателя. Уровень оптимизма 
малого бизнеса побил 35-тилетний 
рекорд. 

Началось и успешно 
продолжается строительство 
защитной стены на границе с 
Мексикой. Демократы выступают 
за открытые американские 
границы, делая вид, что не 
понимают, что государство без 
защищённых и контролируемых 
границ теряет свою независимость. 
Трамп заставил правительство 
Мексики принять активное 

участие по пресечению прохода 
иммигрантов по мексиканской 
территории к границе США. В 
мае Трамп заявил, что введёт 
тарифы на мексиканские товары, 
если Мексика не примет меры по 
сдерживанию этих иммигрантов. 
Мексиканское правительство 
развернуло вооружённые силы 
на своих границах с США и с 
Гватемалой. Усилился контроль 
за перемещением больших групп 
людей по дорогам Мексики. В 
результате этих мер число людей, 
пытавшихся нелегально пересечь 
американскую границу заметно 
упало. Это отразилось на снижении 
числа нелегалов, арестованных за 
незаконный переход этой границы. 
Оно упало с 132 тыс. в месяц в мае 
до 35 тыс. в октябре, т.е. на 73%. 

Трамп подписал закон об 
отмене правила Додда - 
Франка, наносящего серьёзный 
ущерб деятельности банков, 
оказывающих финансовые услуги 
коммунальным организациям и 
предприятиям. 

Президент отменил и изменил 
принятые при Обаме правила, 
сдерживающие разведку и 
разработку нефтяных и газовых 
месторождений. В результате 
США вышли на первое место в 
мире по добыче этого жизненно 
важного углеводородного сырья и 
производству энергии. В сентябре 
экспорт нефти превысил её 
импорт на 89 тыс. баррелей в день. 
Это сделало США экспортёром 
нефти впервые после 1949 г . 
Сегодня Иран атакует грузовые 
нефтяные суда в Ормузском 
проливе, а также атаковал и 
разрушил нефтеперегонный завод 
в Саудовской Аравии. И тем не 
менее нефть стОит в США $52 
за баррель. Десять лет назад в 
результате подобных атак нефть 
стоила у нас $150 за баррель. 
Почему стоимость нефти сегодня 
не растёт? Потому что Америка 
стала энергетически независимой. 

В 2017 г. США впервые за 60 лет 
стали экспортёром природного газа. 
Экспорт угля в 2017 г. увеличился 
на 60%.  Несмотря на заметное 
увеличение добычи нефти, газа 
и угля США лидирует в мире по 
чистоте воздуха, поскольку очень 
быстро внедряются современные 
технологии очистки выхлопных 
газов на угольных электростанциях 
и нефтеперегонных заводах. 

григорий
гуревич, 

        Лас-Вегас

РЕЗУЛЬТАТЫ  ДЕЯТЕЛЬНОСТИ  
ПРЕЗИДЕНТА  ТРАМПА ЗА  ТРИ  ГОДА
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Администрация Трампа одобрила 
строительство нефтепровода Da-
kota Acces и дало разрешение на 
пересечение нашей границы с 
Канадой трубопровода Keystone XL.

Трамп подписал закон, 
позволяющий американцам, 
страдающим опасными для 
жизни заболеваниями, получать 
экспериментальные методы 
лечения, которые ещё не одобрены 
для массового применения. У 
многих смертельно больных людей 
появилась надежда на выживание. 

Трамп отменил штраф за отказ 
покупать медицинские страховки 
Obamacare. 

В октябре FDA расширил список 
лекарств, срок патентирования 
которых закончился (generic 
drugs).

 Такие лекарства могут 
производить любые 
фармацевтические компании. 
В результате многие из этих 
компаний заморозили или снизили 
цены на эти лекарства. Госпиталям 
запрещено завышать стоимость 
лекарств при оказании помощи 
пожилым людям, использующим 
программу Medicare. 

Трамп вышел из несправедливого 
для нашей страны торгового 
соглашения о транстихоокеаском 
партнёрстве. Подготовлено новое 
торговое соглашения с Канадой 
и Мексикой. Оно ждёт своего 
утверждения Конгрессом США. 

В результате успешных торговых 
переговоров Аргентина открыла 
доступ на свой рынок американской 
свинины и говядины, Бразилия - 
американской говядины, Япония - 
ягнят и картофеля, а Южная Корея 
- американской птицы. 

4-го декабря японский 
парламент утвердил новое 
торговое соглашение с США. 
Японские тарифы на говядину, 
свинину, пшеницу, сыр, кукурузу, 
вино и другие продукты, 
поступающие из США, снижены 
или отменены. Достигнуто 
соглашение с Европейским 
союзом об увеличении 
американского экспорта. 
После введения жёстких 
тарифов на китайские товары 
Китай согласился на торговые 
переговоры. 

В результате успешной 
международной политики Трампа 
экспорт американских товаров в 
2019 г. увеличился на $59 млрд. 
Дефицит текущих торговых 

операций уменьшился во втором 
квартале на 5.9%, а в сентябре 
снизился на 5% по сравнению с 
августом.

Трамп вышел из Парижских 
соглашений по климату. 
Выполнение этих соглашений 
поставило бы американскую 
экономику на грань коллапса 
и привело бы к сокращению 
нескольких миллионов рабочих 
мест ради прогнозного снижения 
температуры Земли на десятые 
градуса Фаренгейта. 

Президент вышел из договора 
с Ираном, позволяющего Ирану 
нелегально наращивать свою 
ядерную программу.

Трамп перенёс американское 
посольство в Иерусалим.

По уточнённым данным валовый 
внутренний продукт в третьем 
квартале вырос на 2.1% в годовом 
исчислении. 

За неполные три года Сенат 
утвердил 150 федеральных судей 
консервативных взглядов. Эти 
судьи были предложены Трампом. 
Они будут работать долгие годы. 
На мой взгляд это одно их самых 
важных достижений президента. 

Абсолютное большинство 
экономистов, все левые СМИ 
и большинство демократов 
говорят о том, что невозможно 
долго поддерживать низкий 
уровень безработицы и 
высокий уровень развития 
американской экономики. Они 
пугают американцев тем, что 
экономическая политика Трампа 
- это прямой путь в очередную 
рецессию. Трёхлетняя работа 
президента показывает, что все 
эти предсказания его оппонентов 
оказываются ложными. 

Президент Трамп демонстрирует 
блестящие успехи своей работы. 
Экономика США в отличном 
состоянии. И только ослепленные 
безграничной ненавистью к Трампу 
левые вместе с демократами не 
видят этого. 

Приведённые в статье цифры 
взяты из следующих источников.

1. The Energy Information 
Administration.
2. U.S. Bureau of Economic Anal-

ysis.
3. U.S. Census Bureau.
4. Commerce Department, 

11/27/2019.
5. “Together, we are building 
a safe, strong and proud America” 

by Donald J. Trump. Fact Sheets, 
Jan. 20, 2019.

резуЛьтаты 
деятеЛьности...
(окончание со стр.5) В декабре каждого года евреи всего мира празднуют одно из самых 

значимых событий в нашей истории, которое произошло более 2200 лет 
тому назад, - праздник освобождения  еврейского народа от темных сил, 
праздник  света и чуда, пришедшего с небес.

24 декабря с.г. этот праздник отмечали в доме по  адресу 5225 N.Ken-
more Ave, куда провести праздничную церемонию пришел вместе с семьей 
ребе синагоги  F.R.E.E Леви Нотик. Очень трогательнго было наблюдать 
за их очаровательными детьми, которые активно, в силу своего возраста, 
помогали своим родителям.

А помощь требовалась немалая. Огромный труд был вложен не только в 
приготовление угощения для большого количества собравшихся,в основном 
пожилых людей, но и в их обслуживание.

Ребе Нотик интересно рассказал историю возникновения праздника 
Хануки, торжественно, с молитвой, зажег третью ханукальную свечу.  
Встреча проходила  в прекрасном музыкальном сопровождении, за роялем 
была известная в нашей общине талантливая Ольга Башкина.  В исполнении 
Лазаря Миховера прозвучали чудесные еврейские песни.

Слова благодарности за внимание к пожилым людям, за проделанную 
организационную работу  выражаем ребе  Леви Нотику и его семье, а также 
активистам-помощникам Борису Мильману, Иосифу Кацу с супругами и 
Борису Мушкину.

Желаем всем в Новом 2020 году крепкого здоровья, счастья, благополучия 
и помнить всегда о величии нашего древнего народа.

От имени жильцов дома и гостей Б.Абрамзон, Я Железняк
Фото Семена Штейнберга

ПРАЗДНИК  ХАНУКИ

Зрители пришли на встречу с рабби Леви Нотик

Музыкалльное сопровождение ведет 
концертмейстер Ольга Башкина

Ребе с молитвой зажёг третью
ханукальную свечу
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Уже прошло какое-то время после 
того, как мы получили печальное 
сообщение из Милуок, Висконсин, 
о том, что мой многолетний добрый 
друг покинул нас и ушел в мир иной. 
Просто не верилось, что такой 
боевой человек, покоритель вечной 
мерзлоты, искренне любящий 
людей, жизнь, какой бы она иногда 
и не была тяжелой,  уже никогда 
не позвонит. Да, ничто не вечно на 
земле, а человек особенно...                                 

 Хорошо помню тот день в 1995 
году, когда в наш маленький  офис 
на улице Devon вошел стройный, 
энергичный, уже не молодой, но 
с заметной воинской выправкой, 
человек и с порога представился: 
- Я президент Ассоциации евреев 
из бывшего СССР. Ваш сосед, из 
Милуоки, штат Висконсин. Давайте 
будем дружить и вместе работать.  
Это был Давид Дрейзин.Так 
началась наша 25-летняя дружба и 
сотрудничество.

 Давид родился в маленьком 
белорусском местечке Дрибин  30 
мая 1927 года. На его молодость 
пришлись тяжелые военные годы. 
Сначала эвакуация в Казахстан, и 
все  трудности военного лихолетья, 
а затем уже в 1943 году он был 
призван в армию. Службу начинал 
в Новосибирске, затем был 
Харьков. Пос ле окончания курсов в 
Ленинграде, в 1952 году, Давид три 
года прослужил в поселке Дощатое 
Архан гельской области. Потом был 
Калиниград, Украина и Литва. И 
везде в военных городках условия 
жизни были нелегкими.

Но, оказалось, что может быть 
и хуже. В 1974-1982 гг. Давид был 
командиром части  на станции Тында, 
в самый разгар строительства БАМа. 
Почти десятилетие он, вместе со 
всеми, строил эту железнодорожную 
магистраль на вечной мерзлоте,  где 
температура воздуха опускалась 
до минус 60 градусов, где минус 
45 считалось оттепелью, где слеза 
замерзала на лету, где 10 месяцев в 
году зима - остальное лето. На БАМе 
передовая японская и американская 
землеройная и транспортная 
техника порой не выдерживала 

зале ОРТ института, встретились  
шахматно-шашечные команды 
наших Ассоциаций. После упорной 
боьбы победу одержали чикагцы. 
Встреча закончилась в ресторане за 
дружеским столом. В начале 1996 
года мы поехали в Милуоки, где были 
тепло встречены друзьями. Там мы 
тоже играли командами в шахматы 
и шашки и тоже победили.Потом 
к нам приехал театр «Фрейлахс» 
Милуокской Ассоциации и показал 
нам очень интересный спектакль. 
Все эти годы наши артисты ездили 
к  нашим друзьям в Милуоках, 
где показывали свои концерты и 
спектакли. Больше всего ездил туда 
коллектив Аркадия Грейза и наш 
театр «Welcome» под руководством 
режиссера  Наталии Шур. Делегации 
наших ассоциации с большим 
удовольствием ездили друг к другу 
на разные мероприятия.

Потом нашего друга настигла 
тяжелая болезнь, с которой он  
мужественно боролся  и даже 
находясь в госпитале, а потом 
в реабилитационном центре 
продолжал руководить работой 
Ассоциации.

Мы скорбим вместе с семьей и 
членами Милуокской Ассоциации 
евреев из бывшего СССР по 
ушедшему в мир иной прекрасному 
человеку Давиду Дрейзину. Память 
о нем будет всегда в наших сердцах.

Аркадий КЛЕБАН, 
президент Иллинойской 

Ассоциации «Земляки»

таких низких температур.
Давид Дрейзин не только там 

служил, он командовал большой 
воинской частью, где у солдат была 
масса жизненных проблем, которые 
ему приходилось ежедневно, 
ежечасно решать.                  

 Я не понаслышке знаю о  почти 
нечеловеческих условиях жизни 
в тех краях вечной мерзлоты, так 
как мой старший племянник Игорь, 
когда был призван на службу в 
Советскую армию, был направлен 
служить именно в Тынду.  После 
его возвращения, когда мы сидели 
за столом у них дома и я начал 
нарезать хлеб, он     сказал:  - Знаешь 
дядя, там где я был эти годы, нам 
сбрасывал хлеб с вертолета. И 
резать его ножем невозможно было. 
Он был как камень. Мы рубили его 
топором!  В глазах его появились 
слезы. И это была самая малость 
рассказа о лишениях и трудностях 
службы на БАМе.                                                             

Полковник Давид Дрейзин в годы 
службы в Советской армии

Прошу прощения у читателя за это 
отступление.

Как рассказывал мне Давид 
Дрейзин,  по предписанию выездной 
сессии Академии меднаук, в связи 
с высоким содержанием стронция 
не pекомендовалось после 3-х лет 
пребывания в Тынде переезжать 
в европейскую часть страны из-за 
сложности реадаптации. Но они с 
женой Лидой уехали из тех краев.

Всё это наложило свой заметный 
отпечаток на черты характера 
и поведение Давида Дрейзина. 
Появилась жёсткость, 

немногословие, куда только делась 
былая улыбчивость постоянного 
та мады, азартного затейника и 
заводи лы, появилась строгость, 
терпение, стойкость. Несмотря 
на суровость службы и быта, он 
всё же не ут ратил присущие ему с 
детства и юно сти чувства дружбы, 
взаимопомощи и взаимоуважения. 
За всю службу не было случая, 
что бы он обидел или унизил 

солдата и это отзывалось вза имным 
уважением. Армии Давид Дрейзин 
отдал 36 лет жизни. Служил в десяти 
воинских гарнизонах, 4-х часовых, 
климатических и географических 
поясах.

В 1982 г. Давид Дрейзин в 
Вильнюсе в звании полковника ушел 
на пенсию.

Получить еврею высшее офицер-
ское звание полковника было очень 
не просто, и ему для этого необхо-
димо было исполнять свой служеб-
ный и воинский долг намного актив-
нее и результативнее, чем делали 
это другие офицеры, не евреи.

Служба Давида Дрейзина 
была до стойно оценена. Он был 
награжен 15-ю правительственными 
наградами и чести включения в 
Книгу Почёта ж.д. войск СССР. 
После пышных проводов ему с 
женой помогли преодолеть сложный 
путь возвращения от Тынды до 
Вильнюса, где их ожидала новень-
кая двухкомнатная квартира. 
Спустя 3 месяца после ухода в 
отставку Да вид Дрейзин был принят 
ведущим ин женером НИИ «Вента», 
работающе го на космос. В институте 
он проработал до отъезда в Америку.

Переехав в США в 1992 году семья 
Дрейзина поселилась в Милуоки, 
штат Вискон син, где он организовал 
Ассоциацию евреев из СССР. На 
протяжении двух десятилетий  
наши организации под держивают 
дружеские отношения и тесные 
контакты.    В конце 1995 года мы 
организовали праздник спорта в 

ПАМЯТИ  ПРЕКРАСНОГО ЧЕЛОВЕКА - ДАВИДА ДРЕЙЗИНА

Давид Дрейзин

Писатель заявил, что все деньги 
Билла Гейтса не заставят его 
нарушить Шаббат. 

Я обратился к Биллу Гейтсу, на 
кого заменить лектора. Но Билл 
Гейтс приказал, из-за человека, 
которого нельзя купить за все его 
деньги, поменять день конгресса. 
Это потребовало больших 
расходов, но Билл Гейтс с этим не 
считался».

А я думаю, не это ли понимание, 
что не все продаётся, двигает 
Биллом Гейтсом и другими 
миллиардерами — отдавать 
миллиарды долларов на 
благотворительность?

Кстати, слова, что не всё 
продаётся, я уже слышал 
в прошлом году в другой 
ситуации. В классе моей жены 
училась девочка Вероника. Ее 
увлечённость иудаизмом напугала 
её родственников и они решили 
перевести её в лучший колледж 
Германии. Забирать девочку 
со школы приехала бабушка-

бизнесвумен, волевая и умная. 
Пришла к нам на субботние 
трапезы, я веду их нестандартно, 
в зависимости от слушателей: или 
пою Высоцкого и Окуджаву, или 
читаю рэп; кроме того, читаю свои 
рассказы.

Бабушка растрогалась, особенно 
от Высоцкого. Спросила меня, 
откуда у её внучки такая тяга к 
иудаизму? Я ответил: «Это не 
генетика, это память души. Душа 
вспоминает и тянется к чему-то 
святому».

Бабушка поехала на экскурсии 
по христианским и еврейским 
местам. Потом через внучку 
передала мне, что была в главной 
христианской святыне и, к своему 
удивлению, увидела только 
камни. Переступив порог «Яд 
Вашем», сразу зарыдала. «Вы 
правы! – сказала она, — я на себе 
испытала, что есть память души. 
Моя внучка никуда не уедет. А все, 
кто на этом настаивал, просто не 
понимают, что не всё можно купить 
за деньги».  

Меир Марат Левин
 «Еврейский мир» 

не все продается!
(окончание со стр.3)
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О,сладкая мука! О,горькая радость!-                                                                                                                            
Как в юности глупой влюбиться опять.                                                                                                                           
Как будто бы тихую,спящую заводь                                                                                                                
Прицельным снарядом внезапно 

взорвать.
И сердце  готово разбиться на части,                                                                                                                            
И рвётся душа из теснящих одежд.                                                                                                                             
И снова бессонница зыбкое счастье                                                                                                                     
Пытается строить из робких надежд.
О, сладкая мука! О,страх и отвага!-                                                                                                                       
Случайно к руке прикоснуться рукой!                                                                                                                                 
И могут спасти лишь перо и бумага,                                                                                                                                  
Как в юности,найденной точно 

строкой.
*   *   *

На бешеной скорости мчатся                                                                                                                                         
И в стенку, и надвое лоб.
И встретиться или расстаться                                                                                                                                    
Равно, словно жар и озноб.
И красок, и звуков смешенье,
И доля секунды - года.
Все -беды - одно потрясенье,
Все боли - одна лишь беда !
Круженье, цветное мельканье,
В глаза ослепительный свет,
И тяжесть,и лёгкость сознанья,                                                                                                                                 
Что больше уж выбора нет.

*   *   *
Убегаю в самоволку,
По стерне сухой и колкой,
Через изгороди колья,
Руки-в кровь,а сердце-болью
Обжигаю,разрываю-
В самоволку убегаю.

По болотам и по кочкам,
Раздирая душу в клочья,
Под дождём,по листьям палым,
По ручьям весенним талым,
Над пространством и над временем,
С памяти тяжёлым бременем

Убегаю,убегаю...
Падаю и ...умираю.

*   *   *
В любви твоей душа моя в неволе,
Ей не дано победу одержать.
И приступов сомнения, и боли
Защищена,и новых бурь не знать.

И рваться больше не к кому 
навстречу

Ей, окружённой нежности кольцом,
Когда и полужест её отвечен-

Твоя любовь всегда к лицу лицом.

Разбитым  на полях иных сражений
Ужель и впрямь так тягостен покой,
И мрачный призрак прошлых 

поражений
Витает над больною головой?
Ужели нужно умереть от жажды,
Живительный родник открыв 

однажды?!
*   *   *

Мы пронзены одной и той же болью.
Ток боли от тебя идёт ко мне,
А от меня к нему-треугольник
Из боли словно выжжен на стене.
Стена - весь мир.Нас в этом мире 

трое.
Руки рукой вовеки не достать.
Лишь чей-то взгляд всё ощущать

 спиною,
Лишь чью-то спину взглядом 

ощущать.
*  *  *

Стена,застеклённая до полу,
Огромное это окно.
И рамы, как крылья, захлопают,
Когда распахнётся оно.

Большое зелёное дерево
Верхушкой склонится к тебе,
И ты задохнёшся,уверовав-
Оно приглашает к себе!

У края соблазна застывшему-
Шагнёшь и сорвёшся, и смерть!-
Так хочется всё-таки выскользнуть
И в водухе замереть.

*   *   *
Дней,наполненных тобой,
Словно воздухом и светом,
Этим знойным, щедрым летом
Мне отпущенных судьбой,

Не считаю, не коплю
Впрок и в памяти не прячу-
Мне дарованное трачу,
Как дышу и как люблю!

И,тобою осиян,
Каждый день длинней и жарче,
Звуки чище,краски ярче
И безмерней океан.

Чувств! Весь мир совсем иным
Предстаёт воображенью,
И зовётся вдохновенье

Светлым именем твоим!
*   *   *

Мой милый, мой любимый, мой 
родной,

Мой самый недоступный и 
желанный,

Где взять слова - тебя приворожить?
Как рассказать тебе, как объяснить,
Что ты - не мною избранный, 

а данный,
Ниспосланный, дарованный судьбой
До звука, до дыханья, до рожденья,
Бездушной плоти во-одушевленье,
Единственный и ненаглядный мой!

Мой недоступный, мой желанный, 
мой

Непостижимый и недостижимый,
Где силы взять - неузнанною быть
Тобой и тяготенье победить,
К тебе влекущее неодолимо,
И нежность обуздать, чтоб нирукой,
Ни взглядом, ни движением

 случайным
Себя не выдавать и сделать тайной,
Что если я жива, то лишь тобой!

Непостижимый, ненаглядный мой,
Бесстрастный,как созвездия ночные,
Где взять терпенье - эту глыбу льда
Согреть настолько, чтобы вдруг вода
Весенним ливнем на стволы сухие
Деревьев, чёрной скованных тоской,
Обрушилась и сердцу подарила
Надеждду робкую, что, может быть

 мой милый,
Мой ненаглядный вправду будет

 мой?!
*   *   *

Нарисуй меня счастливой.         
Нарисуй меня такой:
Ослепительно красивой,
Бесконечно молодой!

Нарисуй меня печальной,
Слёзы прячущей в глазах,
С очень горькой и прощальной
Не-улыбкой на устах.

Маятник часов,могилы,
Дыма облако вдали.
Нарисуй меня, мой милый,
В небо рвущейся с земли.

Звёзд светящиеся точки,
Отчуждённый лунный взгляд,

И рифмованные строчки,
Будто стаи птиц, летят
Мимо жёлтых листьев, мимо
Хлопьев снежных - в летний зной!

Нарисуй меня любимой,
И не кем-нибудь - тобой!

 *  *  *
Я вою и плачу, я плачу и вою -
Меня разлучают насильно с тобою!
И с болью, и с кровью тебя отрывают
Дела и заботы, как будто бывают
На свете заботы объятий важнее,
Нежней поцелуев и счастья нужнее.

Я плачу и вою, я вою и плачу -
Ужели и вправду так мало я значу
В сравненье с безмерной твоей 

суетой -
Пылинка, песчинка под грозной 

пятой
Куда-то спешащего всё великана.
Я так незаметна, как в бездне обмана

Невидима ложь. Но раз так - для 
меня

Довольно и мига в безумии дня!
*   *   *

Мы ещё вмете, и мы ещё рядом.
Мыслью и словом, и жестом, 

и взглядом
Мы ещё вместе, мы рядом с тобой -
Можно друг друга поторогать рукой.

Мы ешё вместе,но вдруг почему-то
Сердце срывается с ритма, как будто
Нет тебя рядом,кругом пустота,
И безутешная я сирота.

Мы ещё вместе, и есть мы на свете,
Но просыпаемся вдруг на рассвете
С острою болью грядущих потерь -
Нечем дышать, и захлопнута дверь.

Кто и зачем так придумал, не знаю.
Вот бы как в детстве: 

“Я так не играю!”,-
Крикнуть и к маме скорее домой.
Мы ещё вместе, мы рядом с тобой...

*   *   *
Ещё одно лето - ленивой жарою,
Ещё одно лето - ночами пустыми,
Ещё одно лето - прощаньем с тобою,
Ещё одно лето - чужие с чужими.

Ещё одно лето - затем,чтобы снова
Запрятать надежы до будущих

вёсен.
Как лист пожелтевший, срывается 

слово,
Отжившеев сердце,и падает в осень.
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Мир существует, чтобы быть 
завоёванным. 

Уинстон Черчилль     
Уничтожение двух последних 

препятствий на пути Англии к 
мировому господству -  СССР и 
США -  явилось главной причиной 
подготовки ею Второй мировой 
войны. В качестве поджигателя 
новой войны Черчилль планировал 
использовать своё детище, 
воссозданную на Версальской 
мирной конференции Польшу. Он 
не случайно назвал её «гиеной». 
С начала своего существования, 
будучи под покровительством 
Англии, Польша конфликтовала 
с соседями: Германией, 
Чехословакией, Литвой и советской 
Россией  и сумела оторвать себе 
от соседских территорий. «В 
Польше... никто никогда ясно не 
представлял себе всю опасность 
положения, в котором оказалась 
страна в результате удовлетворения 
несправедливых территориальных 
претензий по отношению к своим 
соседям — России и Германии. 
Польша насчитывала только 35 
миллионов жителей, из которых 
опять-таки было только 22 
миллиона поляков, в то время как 
остальная часть принадлежала 
к немецкому, украинскому, 
белорусскому и еврейскому 
меньшинству, подвергавшемуся без 
всякого исключения в той или иной 
степени угнетению. Наряду с этим 
Польша, полагавшаяся на союз с 
Францией в годы военной слабости 
Германии, видимо слишком долго 
предавалась мечтам о возможности 
наступления на Германию... 
Интересным в этой связи является 
секретное сообщение, которое 
мы получили незадолго до 
начала войны, о том, что поляки 
якобы собираются предпринятъ 
наступление. Оно поступило из 
источника, который считался до 
тех пор весьма надежным, от лица, 
находившегося в непосредственном 
окружении президента Польши, 
маршала Рыдз-Смиглы, 
главнокомандующего польской 
армией. В сообщении говорилось, 
что поляки собираются начать 
наступление, развернув крупные 
силы в Познанской провинции. 
Самым примечательным, 
однако, было то, что эти планы, 
как сообщалось, якобы были 
разработаны по предложению или 
требованию Великобритании! 

В сложившейся тогда обстановке 
это известие показалось нам 

весьма неправдоподобным. 
Правда, позже мы получили 
подтверждение, что поляки 
действительно сосредоточили 
сравнительно крупные силы в 
Познанской провинции, хотя удар 
немецкой армии на Познань был 
бы для них наименее опасным» 
(Manstein Erich. Verlorene Siege. 
-Bonn: Athenäum. 1955). Подготовка 
нападения Польши на Германию  
сопровождалась соответствующей 
пропагандной шумихой. «В 1930 
году газета Mosarstwowiecz писала: 
«Мы знаем, что война между 
Польшей и Германией не может 
быть предотвращена. Мы должны 
систематически и энергично 
готовиться к этой войне. Нынешнее 
поколение увидит, что новая победа 
в Грюнвальдской (Грюнва́льдская 
битва — сражение 15 июля 1410 
года, в котором армия Королевства 
Польского и Великого княжества 
Литовского одержала решающую 
победу над войском Тевтонского 
ордена, - прим. авт.) будет записана 
на страницы истории. Но на этом 
Грюнвальде мы будем сражаться 
в пригороде Берлина. Наш идеал 
округлить границы Польши вдоль по 
Одеру на западе и Нейсе в Лаусатии 
и включить в свой состав Пруссию, 
от Прегелема к Шпрее. В этой 
войне пленных не будет, не будет 
места для гуманитарных чувств. 
Мы будем удивлять весь мир нашей 
войной с Германией» (Mosarstwow-
iecz 1930; Ulrich Stern, Die wahren 
Schuldigen am Zweiten Weltkrieg 
Ursachen und Anstifter im Licht der 
neuen Forschung. FZ- Verlag, 1990).  
Однако, пришедшие к власти, после 
смерти в 1935 году её руководителя 
Юзефа Пилсудского,   лидеры 
оказались безинициативными, 
нерешительными и были 
малопопулярны.  

Поэтому Черчилль, не поставив в 
известность польское руководство, 
сделал ставку на Германию. Этим 
самым участь  расположенной 
между Германией и СССР  Польши 
была решена.

Польский министр иностранных 
дел Юзеф Бек отклонил 
предложение СССР о заключении 
пакта о взаимопомощи. 23 
сентября СССР предупредил 
Польшу, что если её войска 
пересекут границу Чехословакии, 
он без предупреждения аннулирует 
пакт о ненападении с Польской 
республикой (газета «Известия» от 26 
сентября 1938). 1 октября 1938 года 
Польша предъявила Чехословакии 
ультиматум об отделении района 
Тешена, расположенного на 
севере центральной части 

Чехословакии. Став союзником 
Германии, одновременно с 
немецкими войсками Польша 
вступила в Чехословакию. Она 
ввела свою армию в Тешинскую 
область, аннулировав этим пакт о 
ненападении с СССР.

Повинуясь воле Англии, Варшава 
отказалась возвратить Германии, 
отделённый от неё после 1918 
года, город Данциг с 95% немецким 
населением и разрешить постройку 
дорог связывающих с Германией 
Восточную Пруссию (Sprawa pol-
ska na arenie międzynarodowej w 
czasie drugiej wojny światowej. Zbiór 
dokumentów. Warszawa, 1965. S. 
24-27). Расчитывая на обещанный 
Черчиллем удар по Германии с 
запада, 23 марта 1939 года Польша 
начала мобилизацию. Имея более 
700 танков, более 800 самолетов и 
будучи уверенной, что главные силы 
Германии будут задействованы 
против Франции и Англии, поляки 
начали формировать «Краков», 
«Лодзь», «Модлин»,  «Познань», 
«Поможе» и другие армии и группы, 
поставив под ружьё более 1,5 
млн. человек. В ответ  Германия 
28 марта  разорвала заключённый 
в январе 1934 года  Пакт о 
ненападении с Польшей. «3 апреля 
1939 г. верховное командование 
германских вооружённых сил 
(ОКВ) издало директиву «О единой 
подготовке вооруженных сил к 
войне»... Задача вооружённых сил 
Германии заключается в том, чтобы 
уничтожить польские вооружённые 
силы. Для этого необходимо 
стремиться и готовиться к 
внезапному нападению... 

Планирование военных 
приготовлений должно проводиться 
с таким расчётом, чтобы 
осуществление операции было 
возможно в любое время начиная 
с 1 сентября 1939 г.» (Tippelskirch 
K., Geschichte des Zweiten Welt-
krieges. -Bonn, 1954). Обещая 
поддержку, защиту и советуя 
польским лидерам не уступать 
германским требованиям, Англия 
преднамеренно делала войну 
неминуемой. 28 июня 1939 года, 
выступая в Лондоне перед the City 
Carlton Club, Черчилль заявил: 
«Я очень озабочен положением, 
в котором мы в настоящее время 
находимся. Всё говорит о том, что 
нацисты сделали необходимые 
приготовления для того, чтобы 
принудить Польшу к уступкам. 
Если Польша не уступит, она 
будет атакована крупными силами 
с запада и юга...» (Churchill W.S. 
Three Months of Tension, speech to 
the City Carlton Club, London, June 

28, 1939). «Только два государства 
могут чувствовать себя обязанными 
помочь Польше. Англия, прежде 
всего, Франция на буксире... 

Польша хочет получить от Англии 
заём для своего вооружения. Но 
Англия даёт только кредиты, чтобы 
Польша покупала у неё, хотя сама 
ей ничего поставить не может. Это 
говорит за то, что в действительности 
Англия поддерживать Польшу не 
намерена» (Rede von Hitler bei ei-
nem geheimen Treffen der Komman-
danten Wehrmacht in Obersalzberg 
22. August 1939).

«Я хотел бы, чтобы хоть кто-нибудь 
дал нам убедительное и честное 
объяснение, почему, несмотря 
на невероятно усилившееся 
напряжение, продолжаются 
задержки с заключением 
соглашения с СССР, в руках которого 
находится ныне ключ к разрешению 
международной ситуации?», - 
требовал на страницах «Sunday 
Express» Ллойд Джордж.  «...СССР 
заключил пакт о ненападении с 
Германией в результате, между 
прочим, того обстоятельства, что 
военные переговоры с Францией 
и Англией зашли в тупик в силу 
непреодолимых разногласий» 
(Ворошилов, глава делегации 
СССР на переговорах с Англией и 
Францией).

1 сентября 1939 года германские 
войска вторглись в Польшу. 
«Французский генерал Вейган 
предложил перенести оборону за 
линию Неман — Бобр — Нарев — 
Висла — Сан. Это предложение 
с оперативной точки зрения было 
единственно правильным, так 
как  оно исключало возможность 
охвата со стороны Германии и 
одновременно обеспечивало 
значительно лучшие возможности 
для обороны на речных 
рубежах от немецких танковых 
соединений. К тому же эта линия 
простиралась только на 600 км в 
противоположность большой дуге 
в 1800 км, которую образовывала 
польская граница от Сувалок до 
перевалов через Карпаты. 

...во всяком случае описанный 
выше план не дал бы опрокинуть 
польскую армию в пограничной 
полосе, что привело к тому, что 
польское командование не смогло 
обеспечить ни организованного 
сопротивления на Висленской 
дуге, ни отхода армии за рубеж 
упомянутых выше рек для 
организации стабильной обороны» 
(Manstein Erich. Verlorene Siege. 
-Bonn: Athenäum.1955). 

ИСТОКИ ВТОРОЙ МИРОВОЙ ВОЙНЫ. борис 
брин

I.ПОЛЬША.

(окончание на стр.11)
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Сто лет конфликта, 6 
войн, миллиарды долларов, 
выброшенных на ветер, сотни 
тысяч убитых, не считая  раненого 
мальчика, лежащего рядом со 
мной на скалистом берегу озера 
Кинерет в 1982-м. Вертолет забрал 
его, и до сих пор я не знаю, жив он 
или мертв. 

И все же это невозможно понять.  
Это не только то, что произошло, 

но и то, чего НЕ произошло 
- непостроенные больницы, 
неоткрытые университеты, 
непроложенные дороги, три года, 
вырванные армией из жизни 
миллионов молодых людей. И до 
сих пор ни намека на решение 
загадки, с которой все началось: 
На этот раз я не имею в виду 
палестинцев. Наш с ними конфликт 
интимен и регионален, и напрямую 
влияет на их жизнь. Не затрагивая 
вопроса, кто прав, понятно, что 
у них есть причины не хотеть 
нашего пребывания здесь.  Мы все 
понимаем, что в конечном итоге, так 
это и решится, между нами и ними, 
кровью, потом и слезами, которые 
запачкают страницы договора. 
Пока этого не случилось, это все-
таки война, которую можно понять, 
хотя ни один вменяемый человек 
не поймет средств, которыми она 
ведется.

Это о других, которых понять 
нельзя. Почему Насралла, 
вместе с сотнями тысяч своих 
сподвижников, посвящает свою 
жизнь и свои несомненные 
способности, судьбу своей 
страны, войне со страной, которую 
никогда не видел, с людьми, 
которых никогда не встречал, с 
армией, с которой он не имеет 
ни малейшей причины воевать? 
Почему иранские дети, которые 
даже не могут найти Израиль на 
карте (в основном, по причине 
его микроскопических размеров), 
сжигают его флаг на городской 
площади и предлагают покончить с 
собой ради его уничтожения?

Почему египетские и иорданские 
интеллектуалы натравливают 
наивных и беспомощных против 
мирных договоров, прекрасно 
понимая, что отмена мирных 
договоров отбросит их страны 
на двадцать лет назад? Почему 
сирийцы готовы оставаться 
убогой страной третьего мира 
ради сомнительного права 
субсидировать террористические 
организации, которые, в конечном 
счете, будут угрожать их же 
существованию? За что нас 
ненавидят в Ираке? В Судане? Что 

мы им сделали? Какое отношение 
мы вообще имеем к их жизни?

Что они знают о нас? И почему 
нас ненавидят в Афганистане? 
Им там нечего есть, откуда у них 
силы ненавидеть? Есть так много 
ответов на этот вопрос, и все же он 
остается загадкой. 

Игорь Губерман
Да, это на религиозной почве, но 

и религиозные люди сами делают 
свой выбор. Коран (и Шариат- свод 
религиозных законов, как Шульхан 
Арух у евреев), содержит тысячи 
законов, почему же именно мы 
так их занимаем? Есть немало 
государств, давших им веские 
причины для ненависти.

Не мы вели крестовые походы, 
не мы правили колониями, никогда 
мы не пытались обратить их в 
иудаизм.

Монголы, сельджуки, греки, 
римляне, крестоносцы, оттоманцы, 
англичане, все захватывали, 
разрушали, разграбляли весь 
регион. Мы даже и не пытались, 
как же получилось, что именно мы 
- ВРАГ?

Если речь идет о солидарности со 
своими братьями - палестинцами, 
то где же саудовские тракторы, 
отстраивающие район Гуш 
Катиф?  Они превратили в 
пепел сельскохозяйственный 
огромный, передовой на мировом 
уровне, комплекс, который им 
Израиль оставил. Продукция этих 
кооперативов поставлялась и была 
очень вос-требована  в Европе и 
по всему миру. Почему это было 
превращено в пепел и плацдарм 
ненависти к Израилю?

Что произошло с индонезийской 
делегацией, строящей новую 
школу в Газе? Где врачи из Кувейта 
с новейшим операционным 
оборудованием? Есть так много 
способов возлюбить брата своего, 
почему же они предпочитают 
помогать ему ненавидеть?

Это из-за чего-то, что мы 
сделали (и делаем, поставляя 
воду, электричество, газ, работу 
и другое Абу Мазену, сотни 

грузовиков ежедневно поставляют 
в Газу все необходимое для 
жизнеспособности, чем мы им 
обязаны?  И в благодарность они 
посылают на нас ракеты? 100% 
арабов в Газе и 90% арабов 
в Иудее и Самарии живут в 
своей автономии, имея своего 
Президента, правительства, 
мэров городов, МИД и т.д.  
Живите, радуйтесь, воспитывайте 
молодежь к образованию, к добрым 
отношениям к соседям…..)?

Полторы тысячи лет 
антисемитизма научили нас 
(самым болезненным образом) 
тому, что есть в нас нечто, что 
раздражает весь мир. И тогда 
мы сделали то, чего все от нас 
хотели: ушли. Построили себе свое 
крохотное государство, в котором 
мы сможем доводить друг друга, не 
мешая другим. И даже не просили 
многого. Израиль простирается 
на территорию 1% от площади 
Саудовской Аравии. Ни нефти, 
ни полезных ископаемых. Не 
занимая территорию ни одного из 
существующих государств. Города, 
которые подверглись обстрелам 
на этой неделе, ни у кого не были 
отобраны.

Нагария, Афула, Кармиэль, 
Раанна, Кфар-Саба, Холон, Реховот 
и другие  вообще не существовали, 
пока мы их не основали. Остальные 
катюши ударили по местам, 
принадлежность которых нам 
никогда и никем не оспаривалась. 
В Хайфе жили евреи еще в 3-м 
веке до нашей эры, Тверия была 
местом последнего Синедриона, 
так что нельзя сказать, что  мы 
отобрали их у кого бы то ни было. 
Однако ненависть продолжается.

Активная, ядовитая, 
непрерывная. В предыдущую 
субботу президент Ирана 
Ахмениджад снова призвал 
“действовать во имя уничтожения 
Израиля”, как-будто мы бактерии. 
Мы так к этому привыкли, что даже 
не спрашиваем почему. Израиль 
не надеется и никогда не надеялся, 
что Иран исчезнет.

Пока они этого хотели, 
мы поддерживали с ними 
дипломатические отношения. 
Между нами нет границы, или 
даже плохих воспоминаний. И все 
же они готовы бороться со всем 
западным миром, терпеть торговые 
эмбарго, ухудшать качество жизни, 
разрушить то малое, что осталось 
от их экономики, за право горячо 
нас ненавидеть. Я пытаюсь 
вспомнить и не могу: мы их чем-то 

обидели? Когда? Как? Почему он 
сказал в своей речи, что Израиль - 
главная проблема мусульманского 
мира? 

Более миллиарда людей живут 
в исламском мире, большая часть 
в жутких условиях. Они голодают, 
живут в нищете, безграмотны, 
страдают в кровопролитных 
конфликтах, от Кашмира до 
Курдистана, от Дарфура, 
умирающего от голода, до 
Бангладеш, истекающего кровью. 
С чего вдруг мы - их главная  
проблема? Каким образом мы им 
мешаем? Я отказываюсь принять 
объяснения на уровне “Такие уж 
они есть”. Это говорилось о нас 
так часто, что я уже сомневаюсь 
в этом утверждении. Должна быть 
причина получше, какая нибудь 
тайна, из-за которой жители 
Южного Ливана решают поджечь 
тихую границу, захватить солдат 
армии, которая уже давно ушла с 
их территории, превратить в руины 
свое государство, которое едва 
стало восстанавливаться после 
многих трагических лет. 

Мы привыкли говорить себе 
предложения вроде “Это Иранское 
влияние” или “Сирия заправляет  
всем” - но это слишком простое 
объяснение. Что с ними? О 
чем они думают? Что с их 
надеждами, любовью, мечтами и 
стремлениями? Что с их детьми? 
Когда они разрушают жизни своих 
детей и посылают их умирать, 
неужели им достаточно сказать, 
что оно того стоило, только потому, 
что  они до такой степени нас 
ненавидят? 

И, если они проникнуты 
ненавистью и самое главное 
завистью, что по всем параметрам 
евреи преуспели больше и 
успешнее них (как ненавидели 
и завидовали живущим рядом 
евреям – немцы, украинцы, 
латыши, литовцы… и т.д., почти 
все народы Европы), то для меня 
самый неведомый и больной 
вопрос - это как наши родные 
левые евреи не видят, не слышат 
и не понимают, что творится вокруг 
и льют воду, масло и бензин на 
арабскую машину пропаганды и на 
арабскую ненависть…

Не осмыслю и не понимаю – 
ведь их тоже не будут жалеть, 
ибо арабы никогда не делали и 
не будут делать различия между 
просто евреями и “хорошими” (для 
них) евреями.

Игорь Губерман
mnenieguru.ru

Игорь Губерман — «Загадка ненависти»
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Сяргей Панізьнік
         

сцэпшчык вякоў
 Масквічу Івану Бурсаву – паэту, 

перакладчыку,  даследчыку “Двух 
вякоў беларускай паэзіі”.

Бурсаў бурсу не закончыў. 
Шпалаўкладчыкам ён крочыў. 
З прозы “Немана” у “Горсть” 
трапіў клімавіцкі госць.
 І Лабжанка па Маскве 
аж па сёнейка плыве. 
Небылічкі весялелі, 
Вожыкі пілі і елі…
 Ён злавіў Сарок мо сорак 
ля саміх крамлёўскіх зорак. 
А гадочкаў – удвайне! 
На лірычным палатне, 
там, дзе счэплены, прытулены 
Караткевіч з Барадуліным,
 і Бураўкін, і Бічэль,--
 іскры з бурсавых вачэй: 
з урачыстасцю арганнай,
 з дружалюбнасцю адданай 
да ідэйных сваякоў. 
Слава Слову Іаана! 
Лаўры – сцэпшчыку вякоў! 

_____________________________
“Перакладчыкі – 

шпалаўкладчыкі…”— радок з верша 
Рыгора Барадуліна. 
                  10.ХІІ.2008, 21.01.2011 
             

 наш пасол 
 «Па-зямляцку ад усёй душы». 
О, душа у Бурсава - зямная! 
Там і Магілёўшчына святая:
 сядуць ля анёльчыкаў стрыжы,- 
з дзьмухаўцоў натхненне узлятае… 

У дыханні часу наш Пасол – 
укладальнік і да сёння шчодры. 
Ну а перакладчыка дасол 
не ўбяруць і даўняй дружбы вёдры.

Дзякую атланту-земляку. 
Наўзамен за падарунак добры - 
досціп: 
“Хай чорт перне у руку!” 
з барадулінскай я вышлю торбы. 

Потым і Мікола-Зімавей
перад Навагоддзем не абвяне – 
Дзевяностае Сонцастаянне
перадасць: - Хай Бурсаў-Салавей
ў Беларусь вясновую загляне! 

*
Пакінуў нас Іван Бурсаў - паэт, 

празаік, перакладчык, журналіст. У 
яго творчай спадчыне кнігі прозы, 
14 зборнікаў вершаў, мноства 
кніжак для дзяцей. Творы Івана 
Цярэнцьевіча перакладзены на 
балгарскую, нямецкую, польскую, 
украінскую мовы, а найперш на 
беларускую. Узрушылі чытачоў 
створаныя ім анталогіі беларускай 
паэзіі “Шаги”, “Дыхание времени”...

“застанецца ў памяці…”
Споўнілася 85 гадоў ад нараджэння 

Ванкарэма Нікіфаровіча (15.11.1934 
– 2011) – даследчыка літаратуры, 
крытыка, публіцыста, сцэнарыста, 
перакладчыка. Выступаў у друку 
з 1958 года. На творчым рахунку 
пісьменніка кнігі “Усяму свету – 
свой дар” (1973), “Дарогі ў шырокі 
свет” (1979). Ён разам з Рыгорам 
Барадуліным перакладаў творы 
балгарскага пісьменніка Стэфана 
Паптонева: зборнік “Беларусь – 
белая балада” выйшаў у 1979 годзе. 

Іван Бурсаў і Яўгенія Янішчыц. 
Масква. 1969

За папулярызацыю твораў 
балгарскіх пісьменнікаў Ванкарэм 
Нікіфаровіч быў узнагароджаны 
балгарскім ордэнам Кірылы і 
Мяфодзія. З 1987 года ён працаваў 
кіраўніком літаратурна-драматычнай 
часткі Нацыянальнага драматычнага 
тэатра Беларусі. Ім было напісана 
многа п’есаў, сцэнарыяў, інсцэніровак 
для Беларускага тэлебачання па 
творах нашых пісьменнікаў. Сябра 
Ванкарэма Валяр’янавіча Рыгор 
Барадулін, да прыкладу, быў 
усцешаны сцэнарыем фільма “Паэзія 
Рыгора Барадуліна” (1988). Быў ад 
Нікіфаровіча выдатны падарунак 

і Васілю Быкаву: пераклады яго 
твораў на рускую мову. 

Ванкарэм Нікіфаровіч, Рыгор 
Барадулін і Давід Сімановіч. 

Віцебск, 1979.
З 1993 года В. Нікіфаровіч жыў і 

працаваў у ЗША. Допіс яго ў газеце 
“Літаратура і мастацтва” (24.ХІІ.1993 
г.) сведчыць пра спрыянне аўтарскім 
канцэртам чыкагскага кампазітара 
і выканаўцы Міхася Клейнара, у 
праграме якога значнае месца 
займалі песні і рамансы на словы 
Н. Арсенневай, Р. Барадуліна, Г. 
Бураўкіна, А. Грачанікава, У. Дубоўкі, 
Я. Купалы і іншых паэтаў. Некаторыя 
тэксты рамансаў кампазітара былі 
пераствораны на беларускую мову 
В. Нікіфаровічам. Нездарма яго допіс 
“Чыкагскія каляды” заканчваецца 
такімі словамі: “Дзякуем вам 
за мову нашай маладосці!” – 
гэты красамоўны вокліч гучаў 
падчас апладысментаў пасля 
кожнага канцэрта М. Клейнара”. 
У тым жа “ЛіМе” (8. 08.1997 г.) быў 
надрукаваны вялізны аналітычны 
артыкул В. Нікіфаровіча “Загадка 
Марка Шагала”. Ён сябраваў з 

сям”ёй Рамукоў – Верай і Вітаўтам, 
спрыяў ім у публікацыях. 

У 2007 годзе ў Мінску быў 
выдадзены ўкладзены ім зборнік 
драматургіі “Урачыстасць у садзе”. 
Яго артыкул пра Алеся Адамовіча 
“А ці зразумелі яго людзі?” таксама 
быў надрукаваны ў Мінску (часопіс 
“Дзеяслоў”, 2013 г.). Я зрэдзьчас 
перапісваўся з Ванкарэмам 
Валярянавічам. Захавалася і вось 
такая іскрынка з яго зычэгнняў: 
“Сяргею Панізніку з павагай і 
шчырасцю, з пажаданнямі ўсмешак, 
аптымізму, радасці, весялосці, 
добрага настрою, і – галоўнае, 
-- здароўя…” Усцешаны тым, што 
магу паказаць аўтографы. Стэфан 
Паптонеў напісаў па-балгарску, а 
ардэнаносец пераклаў: “Сяргею 
Панізніку з самымі лепшымі 
пажаданнямі творчых поспехаў і 
новых сустрэч. Пераклаў і далучыўся 
да слоў аўтара і перакладчык – 
Ванкарэм Нікіфаровіч”. Было гэта 
2 кастрычніка 1979 года. Пазней 
для набыцця вагі кнігі “Беларусь – 
белая балада” з дарчым надпісам 
далучыўся і Рыгор Барадулін. 
Вось чаму хочацца закончыць 
свой допіс радкамі з выказвання 
Рыгора Іванавіча пра свайго сябра 
Ванкарэма Нікіфаровіча: “І, я думаю, 
тое, што ён зрабіў для беларускага 
адраджэння, засттанецца ў памяці 
наступных пакаленняў”. 

Фота Сяргея Панізьніка.
Беларускія бліскавіцы №97

   белорусская страница
тимофей  

Лиокумович Паслы беларускай культуры

истоки второй 
мировой войны.

I.поЛьша
(окончание со стр.9)

Однако, назначенный 1 
сентября 1939 года Верховным 
Главнокомандующим Рыдз-
Смиглы оказался предателем. 
Главные силы были развёрнуты 
западнее Вислы и, едва вступив в 
бой, получили приказ отступить в 
Румынию. 

Единственная попытка 
контрнаступления, совершённая 
командующим армией «Познань» 
бригадным генералом Тадеушем 
Кутшебой, который удачно 
атаковал части немецкой группы 
армий «Юг», была сорвана 
вмешательством Рыдз-Смиглы. 

Он, предав армию, сбежал в 
Румынию, но спустя год вернулся 
в Варшаву. Немцы Рыдз-Смиглы 
не трогали и он умер от сердечного 

приступа в декабре 1941 года.
Видя, что германские войска 

стремительно приближаются к 
границе СССР, 17 сентября 1939 
года Советский Союз, вслед за 
гитлеровской Германией, как её 
союзник, согласно секретному 
приложению к пакту Молотова-
Риббентропа, вступил в войну. 
Его войска пересекли восточную 
границу Польши. 

Кое-где немецкие войска успели 
продвинуться за оговоренную 
линию размежевания и им 
пришлось освободить эти 
территории, передав их советским 
войскам. 

Так произошло в Бресте, 
передачу которого советским 
войскам в последнее время 
подают как «Парад Победы».     

(из книги: Борис Брин. Черчилль. 
Чины и деяния, в 2-х кн., 

книга первая).



ЗЕМЛЯКИСтр. 12 №1(489) Январь 2020

АЛМАЗНАЯ РОСЫПЬ ЛУЧШИХ ИЗ ЛУЧШИХ АССОЦИАЦИИ «ЗЕМЛЯКИ»

Тимофей Лиокумович, 
доктор филологических наук, 

профессор, лауреат почетного 
звания «Человек года».                                                                                                                                           

Аркадий Грейз, председатель 
правления Землячества 

днепропетровчан, руководитель 
театрализированного 

коллектива, лауреат почетного 
звания «Человек года».    

Фарида Юкельсон, 
председатель правления 
Землячества ташкентцев, 
лауреат почетного звания 

«Человек года».      

Иосиф Кацман, председатель 
правления Землячества 

белорусов, лауреат почетного 
звания «Человек года.       

Татьяна Шулькина, 
доктор наук, ботаник, 

профессор, член редколлегии 
газеты.  

Леонид Бондарь, 
чемпион США по шахматам в 

своей возрастной группе, тренер 
по шахматам, лауреат почетного 

звания «Человек года».

Ефим Спекторов, 
ветеран ВОВ, член редколлегии 

газеты «Земляки».     
Маша Полуянова, ветеран 

ВОВ, волонтер.                                                                                                                                       

Яков Железняк, ветеран 
вооруженных сил, председатель 
совета волонтеров Ассоциации 

«Земляки». 

Наталия Шур, 
руководитель театра Welcome, 

член редколлегии газеты 
«Земляки», лауреат почетного 

звания «Человек года».

Ольга Башкина, 
пианистка, концертмейстер, 

лауреат почетного звания 
«Человек года».           

Людмила Ярославская, 
председатель правления 

Землячества киевлян.

Игорь Моженков, 
волонтер, лауреат почетного 

звания «Человек года».  

Римма Березуцкая, 
волонтер, распространитель 

газеты «Земляки» в Чикаго.     

Марта Мастро, 
член редколлегии газеты 

«Земляки», секретарь правления 
Ассоциации.

Григорий  Гуревич, 
член редколлегии 
газеты «Земляки».                                                                                                                                       

Диана Кофман, 
пианистка, концертмейстер, 

лауреат почетного 
звания «Человек года».                                                                                                                                           

Анна Левина,
 волонтер, лауреат почетного 

звания «Человек года».

Изяслав Габелев, 
член правления Ассоциации 

«Земляки», лауреат почетного 
звания «Человек года».

Стелла Соколовская,
вице-президент Ассоциации 

Evidence of Holocaust

Тамара Литвин, 
дизайнер газеты «Земляки»,  
лауреат почетного звания 

«Человек года».   

София Козлова, 
волонтер, распространитель 

газеты                                                                                      

Раиса Олейникова, волонтер 
Ассоциации «Земляки», 

распространитель газеты.                                 

Борис Брин, 
постоянный автор 
газеты «Земляки».                                                                                                                                       

Лия Кисина, 
скрипачка,волонтер, лауреат 

почетного звания «Человек года».
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Роман Полиновский, один 
из руководителей Community  

Center «Круг»,лауреат почетного 
звания «Человек года».                                                                                                                                           

Яков Стрельчин, член 
редколлегии газеты «Земляки».                                                                                                                                       

Альфред Кричевский, член 
редколлегии газеты «Земляки».                                                                                                                                       

Вячеслав Каганович, 
руководитель театра,  

лауреат почетного 
звания «Человек года».                                                                                                                                           

Семен Штейнберг, 
волонтер Ассоциации, лауреат 

почетного звания 
«Человек года».

С НОВЫМ  2020 ГОДОМ, ДРУЗЬЯ !

Михаил Раскин, 
музыкант, лауреат почетого 

звания «Человек  года».                                                                                                                                           
Клара Кацман, 

волонтер Aссоциации.                                                                                                                                      
 Ида Досовицкая волонтер 

Ассоциации, художник.

Нина Дубровская, 
волонтер Ассоциации, 

многолетний автор 
газеты «Земляки».                                                                                                                                       

Анатолий Криворот, 
волонтер Ассоциации, артист 

театра Welcome, лауреат 
почетного звания 

«Человек года».

Иосиф Бурман, волонтер 
Ассоциации, лауреат почетного 

звания «Человек года».                                                                                                                                           

София Фрид, волонтер 
Ассоциации, артистка 

театра Welcome.                                                                                                                                         

Берта Гуревич, 
волонтер Ассоциации, 

автор газеты «Земляки».                                                                                                                                       

Эмиль Молдавский, волонтер, 
распространитель газеты 

«Земляки».  

Евгения Гандельман, 
волонтер Ассоциации, 

распространитель газеты.                                        

Петр Беккер, 
волонтер Ассоциации 

«Земляки».                                                                                                                                       

 Илья Гейфман, доктор 
технических наук, профессор, 

лауреат почетного 
звания «Человек года»                                                                                                                                            

Людмила Славина, 
артистка театра Welcome.                                                                                                                                         

Лина Герчикова, волонтер 
Ассоциации, распространитель 

газеты «Земляки»                                   

Яков Магдель, 
волонтер Ассоциации, артист 

театра Welcome.

Аркадий Клебан, президент 
Ассоциации «Земляки», 

редактор одноименной газеты

Феликс Левин, волонтер 
Ассоциации, постоянный 
автор газеты «Земляки»                                                                                                                                        

Александр Гендлер, артист 
и вокалист театра Welcome, 
издатель книг по научной 

иудаике.          

Виктор Колос, 
волонтер Ассоциации 
«Земляки», художник.                                                                                                                                        

Давид Гринберг,
волонтер, распространитель 

газеты «Земляки».  
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Из туманного прошлого

Обзор прессы
Неизвестное об известном

Помню, как в студенческие 
годы преподаватели Марксизма-
Ленинизма заставляли нас 
заучивать биографии основателей 
этого учения – Маркса, Энгельса, 
Ленина, Сталина. Попробуй 
только ошибиться и сказать что-
нибудь не то на экзаменах - тут же 
вылетишь из института. Говорить 
надо было только идеологически 
выдержанными фразами. И вот уже в 
Америке, знакомлюсь с очередными 
материалами прессы и не перестаю 
удивляться. 

В Испании вышла книга 
Малкольма Отеро и Санти Хименеса 
«Клуб отвратительных», в 
Германии - подобного рода книга 
Ганса Блюменберга «Карл Маркс 
в документах и графических 
свидетельствах», в США на 
сайте “InoSMI.ru” и в чикагской 
газете «Реклама» появилась 
публикация «Правда об основателе 
коммунизма…». В этих источниках 
информации приводятся 
свидетельствования совершенно 
иного плана, точнее «о темных 
сторонах жизни», о которых нам 
раньше (то есть в Советском союзе) 
знать не полагалось. Речь пойдет о 
некоторых фактах из личной жизни 
Карла Маркса (на приведенных 
фотографиях Маркс и его жена в 
молодости и в пожилом возрасте).

Карл Маркс родился в 1818 году 
в Пруссии, умер в Лондоне в 1883 г, 
не дожив пару месяцев до 65-летия. 
Маркс был третьим ребенком в 
семье адвоката, происходившего 
из нидерландских раввинов. Мать 
также происходила из семьи 
нидерландских раввинов.

Отец и мать Маркса приняли 
христианство и в 1824 году крестили 
самого Карла Маркса. Этот факт 
в советские времена тщательно 
замалчивался.  

Принятие христианства отцом 
Марса историки объясняют его 
боязнью лишиться звания судебного 
советника. Если быть более точным, 
то правильнее говорить о принятии 
Лютеранства – старейшего 
протестантского течения в 
христианстве. 

Авторы первой из указанных книг 
и приведенного сайта описывают 
Маркса как «жестокого и 
вероломного забулдыгу…», которого 
в 1836 году выгнали из Боннского 
университета «за пьянство и ночные 

беспорядки на улице». Затем он 
поступил в Берлинский университет 
на юридический факультет, начал 
проникаться философскими 
идеями гегельянцев и защитил 
диссертацию по материализму в 
Йенском университете, «известном 
в академической среде как место. 
где степени присуждаются с 
относительной легкостью». 
Во время учебы в Берлинском 
университете он попал в тюрьму 
«за беспорядки и пьянство», а в 
дипломе указывалось будто-бы он 
«неоднократно задерживал выплату 

долгов».
В книге Антония Круса 

«Социология: разрушение мифа» 
приводится выдержка из письма, 
в котором отец Карла Маркса 
упрекает сына в растрате такой 
суммы денег за месяц, которую отец 
«не мог заработать  за всю зиму». 
Приводятся сноска на мнения 
коллег из «Рейнской газеты», где 
начал работать Маркс, что «он 
не только свободно высказывал 
социалистические взгляды на 
политику», но и «описывали его 
как властного, стремительного, 
страстного человека с чрезмерной 
уверенностью в себе».

     Вот один из конкретных примеров, 
касающихся Карла Маркса (цитирую 
с некоторыми сокращениями). 
«Немецкий философ женился на 
Женни фон Вестфален, баронессе 
из прусского правящего класса, 
которая расторгла помолвку с 
молодым лейтенантом ради Карла 
Маркса. Первым делом он попросил 
жену заплатить его долги, 
оставшиеся у него от попоек 
и визитов к проституткам… 
Приданное жены быстро исчезло… 
во время пребывания в британской 
столице, пока его собственная 
семья страдала от бедности, Карл 
Маркс окончательно опустошил 
свое наследство в попойках. 
В эти годы Маркс и его семья 
должны были довольствоваться 
небольшой помощью от тещи 
миллионерши и его друзей. Фридрих 

Энгельс, с которым немецкий 
философ написал свой знаменитый 
”Манифест Коммунистической 
партии” в 1848 году, вынужден 
был подарить им дом. И несмотря 
на это, Маркс не смог добиться 
экономической стабильности, о 
которой так мечтали его жена и 
дети. Он сам признался в письме 
своему другу, что, несмотря на 
то, что ему не нужно выплачивать 
арендную плату, его долги всё 
растут. Это не мешало, однако, 
Марксу проводить лето на лучших 
курортах… Всё, конечно же 
оплачивалось Энгельсом…

Еще один интересный факт 
заключался в том, что, несмотря 
на все экономические трудности, 
у Маркса была горничная, 
работавшая в его доме всю 
жизнь. Её звали Елена Демут, и 
она работала в богатых семьях 
с десяти лет. Пройдя через 
несколько особняков, она попала 
к баронессе Вестфален, теще 
Маркса. Когда её дочь вышла замуж 
за философа (т.е. за Маркса), 
баронесса подарила им свою 
служанку… Карл Маркс не платил ей 
за работу ни единого цента, хотя 
она занималась всеми домашними 
делами, заботилась о семи детях 
и управляла семейным бюджетом. 
Мало того, Карл Маркс поддерживал 
с ней любовные отношения. В 1850 
году забеременела его жена, а во 
время её длительного отсутствия 
забеременела и горничная. Маркс 
не признал ребенка и отцовство 
взял на себя Энгельс. Ребенка 
даже назвали Фридрихом…
это превратилось в семейную 
тайну… не обсуждалось… это 
казалось возмутительным в 
свете буржуазной морали… это 
не соответствовало героическим 
и идеализированным чертам 
всеобщего кумира… и только по 
случайности сохранилось письмо» 
- пишет немецкий философ Ганс 
Блюменберг в упомянутой выше 
книге.

Энгельс сам не воспитывал 
мальчика. Он отдал ребенка в другую 
семью и платил этой приемной 
семье элементы. Этот приемный 
сын прожил сравнительно долгую 
жизнь с 1851 по 1929 годы. 

Отто и Хименес в своей книге 
рассказывают, что «Маркс был 
завсегдатаем лондонских 
публичных домов. Пока его жена 
выздоравливала от ветрянки, 
он пытался переспать со своей 
племянницей.»

Вряд ли Маркс был счастлив 
в своей личной жизни. Первый 
сын Эдгар (1847-1855 г) дожил 
почти до 9 лет и чета Марксов 
тяжело переживала смерть своего 
первенца. Второй сын Генри 

(рождения 1849 г) прожил всего 
год. Другому ребенку, названному 
Джени (1851 г), также суждено было 
прожить не больше года. А еще 
одному - четвертому, родившемуся 
в 1857 году, не успели даже дать 
имя – умер без имени.  Отмечается, 
что семью Маркса «преследовала 
непрекращающаяся череда неудач. 
Из семи детей выжили только 
три девочки. Одна из них (названа 
тоже Женни - 1844-1883г) умерла 
от рака в возрасте 39 лет, а 
оставшиеся две покончили с собой. 
Лаура (1845-1911) сделала это 
со своим мужем Полем Лафарге, 
одним из испанских теоретиков 
марксизма и автором знаменитой 
работы «Право на жизнь». Они 
приняли решение покончить с 
жизнью, когда здоровье уже не 
будет им позволять сохранять 
независимость. Они исполнили своё 
обещание в 60 лет. Другая дочь – 
Элеонора (1855-1898), отравилась 
в 43 года…».        

Казалось бы, что автор «Капитала» 
мог бы с успехом организовать 
безбедную жизнь своей семьи. 
Ведь он то знал все премудрости 
капиталистической экономики, все 
особенности и тонкости обеспечения 
«прибавочной стоймости», но не 
тут-то было. Карл Маркс не умел 
распоряжаться деньгами. 

Постоянное безденежье, 
бесконечные долги (была даже 
попытка продать некоторые 
украшения своей жены, но его 
задержала полиция), экономическая 
зависимость от Энгельса – все 
это выразилось в непреклонное 
желание создать мифический 
коммунизм руками трудящихся – 
могильщиков капитализма. Ему 
казалось, что «призрак коммунизма 
бродит по Европе». 

феЛикс 
Левин,

Сент-Луис, 
Миссури

(окончание на стр.15)
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Он и до сих пор бродит, не 
создав пока ничего лучшего. К 
сожалению, этот призрак подчас 
ходит об руку с худшей формой 
национал-социализма или 
фашизма. 

Жена Карла Маркса баронесса 
Женни фон Вестфален 
происходила из древнего 
прусского аристократического 
рода и её родители были 
против брака дочери с Марксом, 
поэтому молодые обвенчались 
тайно в 1837 г. В браке прожили 
40 лет. Жена поддерживала 
политические взгляды мужа и 
помогала ему во всем.     Жена 
Маркса (рождения 1814 года) с 
1978 года заболела раком печени 
и после тяжелых мучений умерла 

в 1981 году. Сам Карл Маркс 
пережил жену на 15 месяцев – 
сначала у него начался катар 
дыхательных путей, перешедший 
в бронхит, затем последовал 
плеврит, затем отказали легкие.

Маркс вошел в историю как 
основатель коммунистического 
движения – марксизма и как 
первый автор теорий классовой 
борьбы и прибавочной стоимости, 
создатель 1-го Интернационала. 
В классическом труде Маркса 
и Энгельса, в “Капитале”, 
справедливо отмечается что 
«материальное производство 
– основа общества». В 
другом классическом труде, в 
“Манифесте коммунистической 
партии”, категорически 
утверждается: «…коммунисты 
могут выразить свою теорию 
одним положением: уничтожение 
частной собственности…». 

Отнять и разделить, всеобщая 
уравниловка, ложные ценности и 
многое другое – есть порождение 
этих теорий. Марксизм породил 
также ленинизм, большевизм, 
сталинизм, маодзедуизм, 
камбоджизм, кубаизм и 
другие “измы и диктатуры”, 
уже уничтожившие миллионы 
человеческих жизней и 
сулящие разрушительные бури 
в дальнейшем. Вспомните 
страшные слова В.Ленина – 
«нравственно все то, что служит 
диктатуре пролетариата».

Привожу проникновенные 
высказывания Булата Окуджавы 
– замечательного человека и 
барда. На вопрос корреспондента 
журнала «Столица» (1992г) – «Что 
кажется вам самой страшной 
бедой нашей страны (России)?»- 
он ответил следующее: «…мы 
строили противоестественное…
противоречащее всем законам 

природы и истории 
общество и сами того 
не понимали. Более 
того. До сих пор по-
настоящему степень 
этой беды не осознали… 
Мы по-прежнему не умеем 
уважать человеческую 
личность, не умеем 
видеть в ней высшую 
ценность жизни, и пока 
все это не будет у 
нас в крови, ничего не 
изменится, психология 
большевизма будет и 
дальше губить нас и 

наших детей. К сожалению, она 
слишком сильна и разрушительна, 
и необыкновенно живуча…».   

Заслуживает внимания и такое 
высказывание поэта: 

«Мы 70 лет деградировали, 
дичали.  Когда Моисей уводил 
евреев из египетского плена, 
он вел их 40 лет вместо пяти 
дней, чтобы вымерло поколение, 
которое было рабами, и чтобы 
появились люди, свободные от 
чувства рабства. А мы не просто 
рабы, которые страдают от 
тягот, мы - профессиональные 
рабы, которые гордятся своим 
рабством». (Окуджава, поэт, 
февраль 1991 г). 

А зачем нужны подобные 
публикации? 

Наверное, историю (хорошую 
или плохую) всё же знать надо, 
чтобы не повторилось худшее.

из туманного 
прошЛого

(окончание со стр.14)
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В первый и последний дни Хануки 
Народный театр Welcome показал 
чикагской публике свой новый 
музыкальный спектакль «Свет 
маленьких огней», посвященный 
истории праздника Ханука, начиная 
с победы евреев-Макавеев над 
греками во главе с их царём 
Антиохом, и всему еврейскому 
народу.

Идея спектакля принадлежит 
Александру Гендлеру, сценарий и 
постановка  Наталии Шур. Будучи 
ведущими всего действа, они 
представили свой собственный 
взгляд на окружающий мир в 
те далекие времена и в день 
сегодняшний.

Они показали, что праздник 
Ханука это один из моментов 
истории, когда евреи поднялись 
на борьбу, чтобы не раствориться 
среди других, против уничтожения 
духовного.

И для его оценки предоставим 
слово зрителям и нашим читателям.   

Нелли Заславская: «Поздравляю 
с достойной премьерой сплоченный 
коллектив театра Welcome, который 
заслужил зрительские симпатии 
своим энтузиазмом, любовью к 
искусству и к нам, зрителям. 

Понравились все и всё, особенно  
актрисы Людмила Славина и Ирина 
Белова, которые артистично, 
без пафоса исполнили по две 
разноплановые роли. И Анатолий 
Криворот, который многократно 
перевоплощался, талантливо 
изображая различных персонажей, 
и зажигательно танцевал.     Всем 
артистам и музыкантам желаю 
дальнейших творческих успехов». 
Слава Исаев: «Спектакль искренне 
понравился. Мы погрузились в 
историю, и это было интересно. 
Хорошо выступил артист и вокалист 
театра Александр Гендлер. У 
него очень красивый голос, тембр 
подкупает. Удачен подбор песен, и 
несмотря на технические трудности 
(то громко, то тихо) хотелось 
бы, чтобы их было побольше. 
Благодарность ему.

Всему коллективу желаю новых 
творческих и жизненных успехов в 
новом году!».  

Эмилия Беккер: «Было приятно 
смотреть, с каким желанием, 
молодым задором и энтузиазмом 
играли артисты. Как красиво они 
были одеты! И глядя на них, мы 
тоже молодеем душой, верим в 
светлое будущее.

Гвоздем программы был 
Александр Гендлер и его песни, 
которые как бы иллюстрировали 
древние события, представленные 
на сцене, связывали их с 
современностью. И в этом плане 
очень интересны документальные 
кадры видеоряда. Мы получили 
удовольствие. Спасибо». 

Игорь Львов: «Замечательный 
праздник Ханука, наконец, пришел 
в наши дома на исходе 2019 года. 

И, как всегда, наша творческая 
русскоговорящая община отметила 
начало этого 8-ми дневного 
праздника очень интересным 
событием – Народный  театр Wel-
come  представил очередную 
премьеру.

Необычный по своей постановке, 
спектакль сразу приковал внимание 
зрителей: рассказы об истории 
возникновения праздника, из 
истории еврейского народа, 
песни известные нам и впервые 
услышанные во время спектакля – 
создали неповторимую атмосферу 
зала, которая может быть только, 
когда зрители и актеры как бы 
неотделимы друг от друга. 

Истории из нашей жизни – грустные, 
трогательные и смешные, прекрасно 
рассказанные и сыгранные на сцене 
актерами театра, неоднократно 
прерывались аплодисментами. А 
ведь эти истории о нас с вами, о 
наших близких, о многих, кого уж 
с нами нет, о тех, кто мог только 
мечтать иметь возможность открыто 
праздновать этот праздник победы 
Света над Тьмой. Как мой дед, тайно 
посещавший синагогу во Львове, как 
мой прадед, ребай из Народичей, 
убитый фашистами... несть им 
числа. 

И мы празднуем Хануку и в их честь 
тоже, ведь Свет всегда побеждал 
Тьму. Иначе мы не были бы здесь.

Вспоминая этот вечер, я перебирал 
в памяти рассказы своих дедушек, 
бабушек, родителей о традициях 
и обычаях нашего еврейского 
народа. Я помню, как бабушка пела 
мне еврейские песни на идиш. И 
я понял вдруг, что же отвлекало 
меня от спектакля – отсутствие 
молодых лиц в зале и на сцене. А 
это уже очень серьезно, если мы 
хотим, чтобы Ханука и другие наши 
замечательные праздники еще долго 
праздновались нашими потомками. 

Но сейчас не об этом.
Рассказы сменялись танцами 

в замечательном исполнении 
актеров Фариды Юкельсон, 
Ирины Беловой и Анатолия 
Криворота и сопровождались 
зрительскими аплодисментами 
в такт музыке. В зале царило 
радостное, приподнятое настроение 
праздника, да еще какого! Хануки!      
Неожиданно наступила тишина, на 
сцене появилась прекрасная Ева 
в исполнении Людмилы Славиной, 
ведущая диалог с Создателем.  О 
чем, спросите вы, она, Ева, могла 
говорить с Творцом?  Да, конечно 
же, о нас, мужчинах!  И представьте 
себе, она таки договорилась!

Спасибо, Ева, теперь мы знаем 
всю правду!

А  дальше, дальше были слезы, 
зрительские слезы, когда зазвучали 
великолепные стихи Дмитрия 
Быкова «Послание к авреям» в 
прекрасном исполнении Людмилы 
Славиной и Софии Фрид.  Кто не 
читал их, обязятельно найдите и 
прочитайте! И слезы будут вам 
очищением!

Важное место в спектакле 
занимали песни и музыка, 
прекрасно подобранные и 
исполненные автором идеи 
спектакля Александром Гендлером. 
А срежиссировала все это необычно 
интересное действо, и как всегда 
отлично, Наталия Шур.

Можно уверенно констатировать: 
спектакль удался, настроение у 
зрителей было приподнятое, и 
оно еще  улучшилось во время 
закулисной беседы актеров, 
создателей спектакля и зрителей, 
дождавшихся, наконец, открытия 
буфета. 

Так праздник же, Евреи»!   

Наш корреспондент

Ханукальные свечи зажглись!

В спектакле приняли участие все артисты театра:  слева направо стоят: 
 В. Титов, Л.  Славина, Я. Магдель,  А. Железняк, И. Белова, М. Тополь,  
А. Криворот, С. Фрид, А. Рыбак, Н. Шур, А. Гендлер; 
сидят:  Л. Ясинецкая, Л. Кисина, Ф. Юкельсон

Анатолий Криворот и Яков Магдель 
зажигают ханукальные  свечи

Поет Александр Гендлер

Фарида Юкельсон и Анатолий 
Криворот, «Хава нагила»

Стюардессы – Анна Железняк и 
Людмида Славина

Играет Лия Кисина
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Япония — уникальная страна с 
красивой природой и особенной 
культурой. А еще ее населяют очень 
изобретательные люди, которые 
создают необычные вещи, которые 
нельзя увидеть нигде — только там.

16 крутых вещей из Японии, 
которые, по нашему мнению, 
должны быть во всех странах.

автозаправки

В Японии шланги, через которые 
подается топливо, висят сверху. Это 
позволяет избежать ситуации, когда 
шланг не дотягивается.

вендинговые автоматы

Японцы ценят свое время. Видимо, 
поэтому они создали вендинговые 
автоматы не только с чипсами и 
шоколадками, но даже с жареной 
картошкой, вареными яйцами, 
кормами для домашних животных и 
макаронами.

компактные парковки

В Японии проживает 127 млн 
человек, поэтому экономия места 
— приоритетная задача. Например, 
рядом с супермаркетами можно 
встретить вот такие компактные 
двухъярусные парковки. Удобно и 
практично.
банки с напитками для слепых

Людям, лишенным зрения, тоже 
нужно как-то определять, что 
находится в жестяной банке. Об 
этом японцы уже позаботились: в 
этой стране вы не найдете ни одну 
алюминиевую банку без надписи 
для слепых.
стулья, с которых ваша сумка 

не падает

Сумка, которая постоянно 
падает, когда вы ее вешаете на 
спинку стула, ужасно раздражает. 
В Японии решили эту проблему: 
просто сделали стулья с выемкой. 
Теперь сумка не будет постоянно 
сваливаться на пол. Это же просто 
гениально!

поезд с ванной для ног

Такого вы точно нигде больше 
не встретите! К сожалению. В 
Японии можно купить билеты на 
электропоезд, где есть горячая ванна 
для ног, чтобы снять напряжение и 
хорошенько отдохнуть.

на улице раздают бумажные 
платочки

Заболели? Будьте здоровы и 
держите носовой платок. Так вам 
скажут в Японии. Эти платки раздают 
на улицах. И, да, они абсолютно 
бесплатны.

многофункциональные 
уборные

Уборные комнаты в Японии более 
чем функциональные. Эти туалеты 
умеют буквально все: помогают 
инвалидам, сами очищаются, у 
них даже есть функция подогрева. 

Разве только тосты еще не готовят, 
но, зная японцев, они и эту функцию 
скоро добавят.
«Лопалки» для снятия стресса

Японцы много работают. Много 
работы — это почти всегда стресс. А 
какое лучшее средство избавления 
от стресса? Правильно, пузырчатая 
пленка. В Японии придумали 
«бесконечную» пленку-брелок, с 
которой вы мгновенно снимете 
напряжение.
автоматические двери в такси

Еще одно доказательство того, что 
японцы обожают все автоматическое. 
Большинство японских такси имеет 
автоматические двери, благодаря 
которым вам никогда не скажут: «Не 
хлопайте, пожалуйста, так сильно».

отель для тех, кто хочет 
выспаться

Если вы мечтаете об уютной 
комнатке, в которой вы будете 
сладко спать, то именно для вас в 
Японии существуют специальные 
отели-капсулы. Люди приходят 
туда, чтобы просто хорошенько 
выспаться. Этого удовольствия 
многим не хватает, не так ли?

музыкальные дороги
В Японии есть несколько дорог, 

проезжая по которым вы будете 

15 вещей из Японии, которые должны быть во всем мире

слышать приятную мелодию. 
Мелочь, а во время долгой поездки 
самое то, чтобы немного развлечься.

кафе с кошками

Котики — это уют и милота, и 
японцы это знают. Поэтому они 
открыли десятки кафе, главная 
фишка которых — присутствие 
большого количества кошек. 
Заходя туда, вы словно попадаете 
в пушистый рай, откуда не хочется 
уходить.

котацу — стол с подогревом

Не знаем, как вы, но мы бы из-под 
этой штуки не вылезали. Котацу — 
это стол с одеялом и подогревом 
снизу. Придумали его еще в XIV веке, 
однако в Европе он встречается 
крайне редко.

и, наконец, в японии можно 
спать на работе!

Что вы делаете, когда вас 
одолевает послеобеденный сон на 
рабочем месте? Японцы решили не 
бороться с этим желанием и ввели 
право спать на работе. Такой сон 
в японском языке обозначается 
специальным термином — 
«инэмури», что буквально означает 
«присутствовать и спать». Вы даже 
можете сидеть и спать на совещании 
перед начальником, это нормально.

По страницам интернета
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Каждый раз, когда Евгений 
Евтушенко в своей страстной, 
атакующей манере, под 
гром несколько «смущенных 
аплодисментов» читал свой «Бабий 
Яр», меня охватывал трагедийный 
пафос этого произведения и 
становилось грустно от того, что оно 
высится одиноким памятником в 
русской поэзии.

Я будто попадаю в переполненный 
автобус моей юности, где 
мы с друзьями изо всех сил 
стараемся не обращать на себя 
внимание антисемитской публики, 
взбудораженной последней газетной 
кампанией.

Это стихотворение проговорено 
на одном возмущенном дыхании, 
дыхании человека, которому горько 
и стыдно от человеческой подлости, 
не сравнимой даже с жестокостью 
зверя.

И каждый раз я думал: а что 
же Борис Пастернак, а Иосиф 
Бродский, а Давид Самойлов, а 
Наум Коржавин? Только не надо 
говорить, что у них не случилось в 
тот момент, когда стала известна 
трагедия Бабьего Яра, вдохновения 
или что они не умеют писать «на 
случай», или что-то другое занимало 
их ум и сердце. Или что они не 
обязаны были на эту трагедию 
откликаться, и вообще никто поэту 
не может указывать. И все это будет 
ложью. Нет, они не сговорились, 
четверо самых знаменитых русских 
поэтов. Это ситуация все того же 
«московского автобуса», в котором 
стеснялись и боялись говорить на 
идиш и вообще обращать на себя 
внимание.

Однажды в бостонской синагоге 
я слушал, как Евгений Евтушенко 
читал «Бабий Яр», и у меня не 
укладывалось в сознании, как в 
60-е могли травить поэта за голос 
боли и протеста после Холокоста, 
расстрела ЕАК, убийства Михоэлса, 
«дела врачей»…

И все же есть одно общее 
свойство, – писал Юрий Нагибин, – 
которое превращает население 
России в одно целое… Это 
антисемитизм… С людей, как с 
гуся вода, стекли все ужасы века: 
кровавая война, печи гитлеровских 
лагерей, Бабий Яр и Варшавское 
гетто, Колыма и Воркута. На этом 
историческом фоне, мягко говоря, 
странным выглядит тот факт, что ни 
один из поэтов-евреев не написал 
о трагедии Бабьего Яра даже «в 
стол», ни строчки в дневнике или в 
каких-то бумагах. Не нужна особая 
смелость там, где говорит скорбное 
вдохновение, где человек и поэт не в 
состоянии промолчать.

Вот что об этом сказал Евгений 
Евтушенко:

О, вспомнят с чувством горького 
стыда

потомки наши, расправляясь 
с мерзостью,

то время очень странное, когда
простую честность называли 

смелостью.

В 1944 году Борис Пастернак, 
окрыленный приближающейся 
Победой, пишет стихотворения 
«Ожившая фреска» и «Весна». То 
и другое поражают надуманностью, 
фальшивым пафосом 
поразительной примитивностью, что 
характерно вообще для его военных 
стихов.

Как прежде, падали снаряды.
Высокое, как в дальнем плаванье,
Ночное небо Сталинграда
Качалось в штукатурном саване.

Земля гудела, как молебен
От отвращенья бомбы воющей,
Кадильнецею дым и щебень
Выбрасывала из побоища.
Зачем было касаться святой 

темы случайными, равнодушными 
словами? Об этом уже Пастернака 
не спросишь…

Как живой свидетель, живший 
в голодной, светомаскировочной 
Москве в 1944 году, читаю 
написанное тогда же стихотворение 
«Весна».

Все нынешней весной особое.
Живее воробьев шумиха.
Я даже выразить не пробую,
Как на душе светло и тихо…

Иначе думается, пишется
И громкою октавой в хоре
Земной, могучий голос слышится
Освобожденных территорий.

И эти строки нестерпимо 
фальшивы. Какая октава и в каком 
хоре, какой к черту «могучий голос» 
ограбленных и уничтоженных 
городов и сел, угнанных в Германию 
людей? И как рука поднялась 
рифмовать такие прекраснодушные 
картины?

На самом же деле Киев был 
уже освобожден, и мир, который, 
казалось, уже ко всему привык, 
ужаснулся новым злодеяниям. И 
не «весеннее дыханье родины», 
а трупный запах ста тысяч 

убитых и заживо погребенных, 
в том числе и детей, накрыл 
«пространство». Откуда такое 
умилительное настроение у поэта, 
понять невозможно. А обожаемая 
Пастернаком родина ни тогда, ни 
после не желала знать и скрывала, 
объективно играя на руку нацистам, 
что в Бабьем Яру погибли в основном 
евреи. Погибли за то, как впервые 
сказал Виктор Некрасов, автор «В 
окопах Сталинграда», что они были 
евреями. Советская власть с ним 
расправилась: слишком настойчиво 
и честно Виктор Некрасов требовал 
поставить хоть какой-то памятник 
над Бабьим Яром. Но тогда 
пришлось бы открыть убийц этих ста 
тысяч и вспомнить, как развлекались 
киевляне, пришедшие посмотреть, 
как убивают евреев. Не так давно 
один известный украинский политик 
не побоялся сказать, видимо, находя 
сочувствие в своем окружении, мол, 
он гордится тем, что виновными в 
уничтожении евреев в Бабьем Яру 
были только четыреста немцев и 
тысяча двести украинских полицаев. 
Пастернак пишет о «заплаканных 
очах славянства», когда уже было 
известно и о трагедии в Едвабне, где 
польские крестьяне еще до прихода 
немцев сожгли в сарае еврейских 
женщин, стариков и детей.

Где «заплаканные очи еврейства»? 
Об этом у Пастернака ни строчки.

Дмитрий Быков в книге «Борис 
Пастернак» передает разговор Исайи 
Берлина с поэтом об отношении 
его к евреям. «Отношение было 
самое равнодушное, чтобы не 
сказать негативное. Ему страшно 
не хотелось затрагивать этой 
темы – просто она была ему очень 
неприятна. Он бы хотел, чтобы 
евреи ассимилировались». Во 
времена «Дела врачей» Пастернак 
так отреагировал в кругу друзей: 
«Не втягивайте меня в это, я ничего 
не знаю и знать не хочу». И даже 
трагедия Холокоста не сдвинула его 
с юдофобской позиции, не затронула 
его сердце. Впрочем, злобствующим 
антисемитом был и Александр Блок. 
Тонкий лирик, каким многие его 
себе представляют, заболевал от 
одной мысли, что его предки по отцу 
были евреями из Варшавы. Дневник 
Блока долгое время не решались 
опубликовать – такой злобой против 
евреев он пропитан.

Странные чувства, мягко говоря, 
одолевали и Иосифа Бродского. 
В 1980 году в стихотворении «Я 
входил вместо дикого зверя в 
клетку» он кается, что «бросил 
страну, которая меня вскормила». 
Все им пройденное – суд, психушку, 
ссылку – следует понимать под 
словом «вскормила»? Видимо, 
такое бывает…

Людмила Штерн в своей книге о 
Бродском пишет, что он категорически 
отказывался выступать в синагогах 
с чтением своих стихов, раз и 
навсегда отказался читать лекции 
или выступить с литературными 
вечерами, несмотря на прекрасные 
условия, предложенные ему 
Иерусалимским университетом. 
«Он даже не желал это обсуждать». 
Можно быть человеком любых 
взглядов и вкусов, но если ты 
все-таки человек и свидетель 
целенаправленного уничтожения 
целого народа, преследуемого на 
протяжении веков, а ты ведь еще 
и поэт с будто бы тонкой, ранимой 
душой и совестью, то как ты можешь 
не возмутиться ни одной строкой и 
ни единым словом?

Я читаю шестисотстраничный том 
«Перемена империи», составленный 
самим Бродским, и среди скучных, 
нудных, подчас беспредметных 
стихотворений натыкаюсь на текст 
«Резиденция». И вот по какому 
поводу в нем «затрагивается» 
еврейская тема, тема народа, 
страданиями вырвавшего у судьбы 
право на существование.

 
Здесь можно вечером щелкнуть 
дверным замком,
остаться в одной сиреневой 
телогрейке.
Вдали воронье гнездо, как шахна 
еврейки,
с которой был в молодости знаком,
но, спасибо, расстались.

Лауреат не нашел других слов 
для своего народа. Ему была 
невыносима сама мысль, – пишет 
Людмила Штерн, – что травля, суды, 
психушки, ссылка – именно эти 
гонения на родине способствовали 
его взлету на недосягаемые 
вершины мировой славы. Видимо, и 
свое еврейство, он полагал, мешает 
его славе.

Для меня, сказал однажды 
Бродский, когда его спросили, 
признает ли он себя евреем, – 
важным в человеке является 
другое – труслив он или смел, 
честен он или лжив, порядочен ли 
он. Золотые слова! Только зачем он 
ими себя высек? 

Поэтам-евреям Бабий Яр во 
всем его страшном, трагическом 
значении оказался не под силу. 
Мужества не хватило. Спасибо 
Евгению Евтушенко, который 
выручил человечество, доказав 
всем своим творчеством, в том 
числе «Бабьим Яром», что оно еще 
способно сочувствовать, негодовать 
и защищать.

Марк ФЕЛЬДМАН
evreimir.com

«Простая честь, что называлась смелостью». 
Памяти великого человека и поэта Евгения Евтушенко
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Прожив значительную часть жизни 

в СССР, я всегда дивился тому, 
что в самой большой стране мира, 
обладающей чуть ли не половиной 
мировых черноземов и регионами 
с прекрасным климатом, сколько я 
себя помню, всегда была нехватка 
продуктов питания. Помню, как у нас 
в институте распределяли колбасу, 
палка которой перепадала мне раз 
в квартал. А из Москвы приходилось 
таскать все подряд — от городских 
булок до бананов.  

Став выездным после распада 
СССР, я дивился еще больше. 
Побывав в Японии, или Израиле, 
или Голландии, или на знаменитых 
курортах Канарских островов, 
узнавал, как можно производить 
огромное количество экзотических 
продуктов чуть ли не без земли, 
пресной воды, в засушливых 
пустынях и на камнях вперемешку с 
песком.  

 В Израиле нам рассказали, что 
после образования независимого 
государства в стране из-за 
острого дефицита продовольствия 
действовала карточная система 
распределения продуктов питания, 
и страна выживала исключительно 
благодаря гуманитарной 
продовольственной помощи. 

Сегодня в это трудно поверить, 
видя нынешнее продовольственное 
изобилие. Я уж не говорю о 
том, что сегодня Израиль не 
только практически полностью 
обеспечивает себя, но его 
сельскохозяйственный экспорт 
достиг полутора миллиардов 
долларов в год. 

 Всё это — притом, что площадь 
страны в 800 раз меньше России 
(!!!) и сравнима по величине с 
площадью одной Тульской области. 
При этом 60% территории Израиля 
— каменистая пустыня, здесь 
постоянная засуха, значительная 
часть территории — горы и холмы 
плюс постоянный недостаток 
пресной воды. А в огромной 
России при немыслимых посевных 
площадях и изобилии воды 
малейшая засуха приводит к 

повсеместной гибели урожая, так 
что oвощи и фрукты приходится 
в массовом порядке завозить из 
Израиля, где эти самые овощи и 
фрукты выращивают в безводной 
пустыне, где всегда засуха, а почва 
— песок и камни…  

 И речь идет не только о России. 
После небывалой жары 2010 
года, когда сельское хозяйство 
многих европейских стран понесло 
чудовищные потери, европейцам 
тоже пришлось обратить внимание 
к сельскому хозяйству безводного и 
засушливого Израиля.  

Еще раз отмечу, что в Израиле 
есть места, где почти нет осадков, 
а средняя их величина по стране 
менее 50 мм в год. 

Где тяжело дышать от постоянной 
пыли и удушающей жары, порой 
достигающей +50 градусов в тени 
и где лишь жалкие 20% земель 
хоть как-то можно приспособить 
для сельскохозяйственного 
использования. Для сравнения в 
центральной части России — частые 
дожди, осадков до 800 мм в год, а 
кое-где и 1200 мм в год (!!!), где море 
черноземов, множество рек и озер, 
умеренный климат…  

 Несколько раз побывав в Израиле, 
я всегда задавал вопрос, как 
евреям удалось вообще обеспечить 
себя продуктами и достичь 
1,5-миллиардного их экспорта 
в условиях, когда, казалось бы, 
сельское хозяйство вообще вести 
невозможно. 

У Израиля не было другого 
выхода, ответили мне. И я 
действительно, своими глазами 
мог узреть это рукотворное чудо  
и его потрясающие результаты. 
Израильское сельское хозяйство 
— не просто самое эффективное 
в мире, но и самое чудесное. 
Площадь орошаемых угодий здесь 
увеличилась с 30 тысяч гектаров в 
1948 году до приблизительно 190 
тысяч гектаров в наши дни, но все 
равно это просто смехотворные 
цифры по сравнению с Россией 
или Украиной… Смехотворные, но 
дающие невиданные урожаи!  

 Андрей Малахов одну из своих 
телевизионных передач «Пусть 
говорят»  назвал так: «Израиль 
спасает Россию». Присутствующие 
поведали о катастрофическом 
положении в сельском хозяйстве 
России из-за небывалой засухи. 
После жалоб фермеров главный 
редактор журнала «Ваши шесть 
соток» Андрей Туманов заявил: 
«Я перед передачей заехал в 
супермаркет.  Эта редиска (показал 
красивый мешочек с редиской) 
выращена в Израиле, в пустыне 
Негев. В пустыне Негев в Израиле 
всегда засуха. Но при этом фермеры 
умудряются выращивать в пустыне 
редиску, а это как известно, культура 

очень влаголюбивая».  
Сегодня Израиль поставляет 

продукты сельского хозяйства 
в десятки стран Европы, Азии, 
Африки, даже в США и Канаду. И 
не только овощи или цитрусовые, 
но еще семена и саженцы, зелень, 
пряности, грибы, рыбу, осетровую 
икру, цветы и много чего еще. 
Значительная часть овощей, 
фруктов и цветов выращивается в 
современнейших теплицах. 

Если средняя урожайность 
помидоров на открытом грунте 
составляет 60-80 тонн с гектара, 
то в теплицах с климатом, 
контролируемым компьютером, 
— 500 тонн (!!!). Евреи научились 
обращать недостатки климата в 
достоинства. 

Например, сорт помидора «Дезерт 
свит» орошается соленой водой, 
что придает ему уникальный 
сладковатый вкус. Хорошо 
продаются в других странах 
израильские семена. Причем, 
стоимость их достаточно высока. 
Например, один килограмм семян 
помидор стоит 25.000 долларов (а 
для засева гектара нужно 200 г.).  

 Сельское хозяйство Израиля — 
это нескончаемые эксперименты 
агрономов, которым удалось 
превратить отрасль в маленькую 
фабрику чудес, а пустыню в выставку 
достижений сельского хозяйства, 
демонстрируя знаменитые на 
весь мир арбузы без косточек и 
вишневидные помидоры Черри, 
которых снимают до 1,5 тонн с 
куста (!!!). Есть кабачки в форме 
блюдца, черный арбуз, красный 
банан, черные помидоры, ярко-
желтые кабачки, красные лимоны. 
Вся эта экзотика хорошо продается 
за рубежом.  То, что еще вчера 
находилось в лаборатории, сегодня 
уже на полях.  

Каждый из 80.000 тысяч человек, 
занятых в сельском хозяйстве, 
в состоянии прокормить 100 (!!!) 
соотечественников. Для сравнения: 
в США этот показатель равен 1:79, в 
России — 1:14,7, в Китае — 1:3,6.  И 
совсем уж фантастика: 

урожай с каждого гектара земли 
в Израиле — в 30 раз больше 
среднемирового!   

Животноводство — гордость 
израильского сельского хозяйства. 
В сухом и жарком климате страны 
коровы по надоям обошли 
знаменитых «голландок» и дают 
по 11.400 литров молока в год. 
Одна из хитростей — животноводы 
придумали систему искусственного 
охлаждения. Аппетит коров 
вырос даже в летние месяцы, 
а следовательно — выросли и 
надои. Для сравнения укажу, что 
израильских коров с рекордными 
для Украины надоями в 6.000-7.000 

литров молока в год выбраковывают 
и отправляют на бойню.  То 
же касается и комплексов по 
интенсивному рыбоводству, 
в которых выращиваются 
разноцветные карпы, форель и даже 
осетровые породы рыб.  

Израильская черная и 
красная икра высоко ценятся 
на международных рынках. 
Разведение рыбы практикуется в 
искусственных озерах в пустыне 
Негев по новаторским технологиям. 
Израильские ученые обнаружили, 
что солоноватая вода под пустыней 
может быть использована для 
сельского хозяйства и аквакультуры, 
что привело к разведению рыб, 
креветок и ракообразных в Негеве. 
А форель и лосось выращивают 
в специальных каналообразных 
прудах в проточной воде из реки Дан, 
притока Иордана.  Кстати, чтобы 
научиться выращивать осетровые 
породы были затрачены многие 
годы и большие средства. Но все 
окупилось и дает высокую прибыль.  

 Теперь Вы понимаете, почему все 
так ненавидят евреев?  Впрочем, не 
только за это. В “Письмах с земли” 
Марк Твен писал: “Все народы 
ненавидят друг друга, и все вместе 
они ненавидят евреев”.   

Так все-таки — почему? 
Евреи дали миру единого бога, 
библию и законы морали. Евреи 
уверенно занимают первое место 
в мире по уровню образования и 
общественной активности. Евреи 
— лучшие музыканты и артисты 
мира, они доминируют среди 
ученых, мыслителей, философов, 
врачей. Маленький народ сумел 
собрать гигантское количество 
самых престижных международных 
премий.  

Составляя менее 0,2% от 
численности населения Земли, 
на их долю приходится 27% 
всех Нобелевских премий и 50% 
чемпионов мира по шахматам. 
Получается, что доля евреев среди 
Нобелевских лауреатов более чем 
в 100 (!) раз превышает их долю в 
населении планеты.  

История последних 200 лет 
украшена множеством имен 
еврейских ученых, мыслителей, 
представителей интеллектуального 
мира”, — говорится в исследовании, 
названном “Естественный путь 
развития умственных способностей 
европейской ветви евреев”. . . 

Так что евреи сами виноваты 
в том, что их все ненавидят, 
включая большую плеяду 
“инженеров человеческих душ” 
этого литературного сайта, которые, 
у меня нет сомнений, гневно 
отреагируют на эту мою “грязную” 
статью.

Гарин И.И.: Сельское хоз-во Израиля
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  10 декабря демократы провели 
в Подкомитете по энергетике и 
коммерции Палаты представителей 
слушания по законопроекту 
программы “Медикер для всех”. Если 
комитет одобрит этот законопроект, 
он поступит на обсуждение в Палату 
представителей. 

Программа “Медикер для всех” 
отменяет программы Medicare 
и Medicare Advantage, а также 
медицинские страховые планы, 
предлагаемые работодателями 
и профсоюзами. Американцы не 
смогут покупать частные страховые 
планы. Каждый будет вынужден, 
хочет ли он этого или не хочет, 
принять медицинскую программу 
демократов. 

Программа “Медикер для всех” 
предусматривает, что через четыре 
года после её принятия все виды 
существующих в настоящее время 
страховок будут отменены и другие 
государственные программы 
медицинского страхования будут 
закрыты (раздел 107). Все жители 
США, включая нелегальных 
иммигрантов, зачисляются на 
эту программу (раздел 106). 
Новорожденные записываются на 
“Медикер для всех” при рождении 
(раздел 107). Эта программа 
гарантирует медицинскую помощь, 
стоматологическое лечение и 
лечение глазных болезней.

Все медицинские услуги 
будут оплачиваться по ставкам 
сегодняшнего Медикера, т.е. 
на 40% ниже ставок частных 
страховых компаний. В то же время 
спрос на медицинскую помощь 
резко возрастёт, поскольку она 
будет бесплатной. Но из-за низкого 
дохода госпиталей и медицинских 
учреждений у них не будет средств 
для расширения своих площадей 
и найма новых сотрудников. 
Чтобы экономически выжить, они 
вынуждены будут экономить на 
всём и принимать больше больных. 
Придётся не только размещать по 
несколько больных в одной палате, 
но и в коридорах. Нагрузка на 
медицинский персонал возрастёт. 
Качество медицинской помощи 
снизится. Больные, поступившие 
в госпиталя, в том числе и в 
отделения неотложной помощи 
будут вынуждены долго ожидать её 
получения. 

Такая ситуация наблюдается 
сегодня в Великобритании, давно 
принявшей медицинскую систему, 
подобную “Медикер для всех”. Там 
нередки случаи, когда больной, 
поступивший в госпиталь, умирает, 
не дождавшись даже осмотра 
врача. Об этом британские СМИ 
уже практически не сообщают. 
Последний раз проблема 

слишком долгого ожидания в 
госпиталях привлекла внимание 
британских СМИ, когда в коридоре 
госпиталя умерла, не дождавшись 
медицинского осмотра, бывший 
министр здравоохранения 
Великобритании. Но в этой стране 
разрешается покупать частную 
медицинскую страховку. “Медикер 
для всех” ликвидирует такую 
возможность.

По убеждению Гэри 
Фицджеральда из Iroquois Health-
care Alliance, штат Нью-Йорк, 
законопроект “Медикер для всех”  
“опустошит госпитали”. 

Как предполагается 
финансировать программу “ 
Медикер для всех”? Берни Сандерс 
и Элизабет Уоррен выступают за 
введение налога на богатство. Они 
указывают на страны Западной 
Европы, где вводили такой налог. 
Однако ни Сандерс, ни Уоррен 
не говорят о том, чем этот опыт 
закончился. 

В течение нескольких десятилетий 
в Швеции действовал налог на 
богатство. Он никогда не превышал 
величины 0.4% внутреннего 
валового продукта (ВВП) страны. 
И тем не менее этот относительно 
небольшой налог привёл к отъезду 
из страны многих состоятельных 
граждан. В 2007 г. этот налог был 
отменён. 

В 1978 г. в Западной Германии 
ввели налоги на личное и 
корпоративное богатство в размере 
0.5% и 0.7%, соответственно. В 1995 
г. величина налогов выросла до 1%, 
но Федеральный конституционный 
суд страны отменил это увеличение. 
Налог на богатство в Германии тоже 
привёл к отъезду из страны многих 
состоятельных граждан. Они 
закрыли или перевели свои бизнесы 
в другие страны. В 1997 г. налоги на 
богатство были отменены. Но левые 
политики Германии настаивают 
на их восстановлении. Институт 
экономических исследований 
Германии проанализировал 
возможные последствия этого 
шага. Оказалось, что ВВП страны 
снизился бы на 55%, а занятость 
сократилась бы на 2%.

Во Франции с 1982 г по 2017 г. 
вводились различные ставки налога 
на богатство. Полученный доход от 
этого налога при самой высокой 
ставке оказался незначительным 
- около 1% от общего дохода 
Франции от всех налогов. Но около 
10 тысяч состоятельных людей 
покинули страну и перевели свои 
бизнесы в другие страны. 

Состоятельные люди, покинувшие 
свои страны, перестают платить 
не только налог на богатство, но и 
другие налоги. Закрываются многие 

предприятия, их сотрудники теряют 
работу и поэтому тоже перестают 
платить налоги. Примеры Швеции, 
Германии и Франции показывают, 
что введение налога на богатство 
ведёт к экономическому ущербу.

Налог на богатство существенно 
затрудняет владельцам компаний 
контролировать их судьбу. Этот 
налог фактически штрафует 
владельцев бизнесов за 
успешную работу и не позволяет 
инвестировать полученный доход в 
свои бизнесы. Поэтому разговоры 
демократов о том, что налог на 
богатство полезен  экономике 
страны, выглядят нелепо. 

Авторы законопроекта 
“Медикер для всех” предлагают 
распространить его и на 
нелегальных иммигрантов. К 
чему это ведёт видно на примере 
Нью-Йорка. Демократическое 
руководство города приветствует 
прибытие нелегалов в Нью-Йорк. 
Нелегалы сразу же записываются 
на программу Medicaid. Поэтому 
расходы города на эту программу 
растут катастрофически быстро. 
В результате городские власти 
объявили о том, что городской 
бюджет имеет дефицит в размере 
$6.1 млрд. Это крупнейший 
дефицит со времён рецессии 2008 г. 
Даже стремительно возрастающий 
фондовой рынок Уолл-стрита не 
может спасти Нью-Йорк от этого 
дефицита.

Опрос общественного мнения, 
проведённый в ноябре Des Moines 

Register и Quinnipiac, показали, 
что когда опрашиваемые узнают 
о том, что “Медикер для всех” 
- это дополнительные налоги и 
отмена частного медицинского 
страхования, они отвергают эту 
программу. Ноябрьский опрос, 
проведённый Blue Voice and Cook 
Political Report, показал, что 62% 
избирателей в штатах Мичиган, 
Миннесота, Пенсильвания и 
Висконсин назвали программу 
“Медикер для всех” “плохой идеей”. 
Главным приоритетом избирателей 
было снижение стоимости лекарств, 
отпускаемых по рецепту врача. 

От программы “Медикер для всех” 
будут страдать все жители нашей 
страны и в первую очередь пожилые 
американцы, поскольку доступ 
к медицинскому обслуживанию 
будет сильно затруднён. 
Госпиталя и другие медицинские 
учреждения будут испытывать 
острый финансовый кризис. 
Зарплата  медицинских работников 
упадёт. Качество медицинского 
обслуживания заметно снизится. 
Эта программа поставит США на 
грань финансовой катастрофы.

Программа “Медикер для всех” 
ведёт к развалу американской 
системы здравоохранения. 
Кому это выгодно? Только 
лидерам демократов, поскольку 
пропагандируя эту программу, они 
надеются выиграть выборы 2020 г.

Григорий Гуревич, 
        Лас-Вегас

КОМУ  НУЖНА  ПРОГРАММА  “МЕДИКЕР  ДЛЯ  ВСЕХ”

В американском штате Миссури 
запретили играть в шахматы в 
образовательных учреждениях, 
поскольку суд признал эту игру 
«воплощением расизма», передаёт 
Missouri Weekly.

Власти штата признали игру 
«расистской и недопустимой», 
поскольку в ней первыми ходят 
белые. Соответствующее 
решение было принято после тог 
о, как местный житель Кингсли 
Дерф выиграл судебное дело с 
соответствующим иском.

«Мы активно боремся с 
предрассудками нашего позорного 
прошлого. Нам стыдно перед 
афроамериканским населением 
за то, что ошибки наших предков 
иногда дают о себе знать. Нам 
стыдно за них, за всех белых 
людей. Мы недостойны», — сказал 
губернатор, выступая на митинге 
перед чернокожими жителями 
штата, которые в ответ забросали 
его банками и потребовали покинуть 
должность, поскольку он белый.

В пресс-службе суда уточнили, что 
запрет не касается «толерантной и 

никого не оскорбляющей» версии 
шахмат, где первыми ходят чёрные.

афроамериканские 
шахматисты требуют от фиде 

изменить правила шахмат.
Ассоциация шахматистов-

афроамериканцев обратилась в 
ФИДЕ с требованием изменить 
правила шахмат, которые по мнению 
спортсменов, являются «воп- 
лощением расизма».

Чернокожие шахматисты внесли 
конструктивные предложения по 
изменению правил. Они считают, 
что у чёрных должно быть больше 
фигур для того «чтобы белые 
искупили многовековую историю 
угнетения чёрных». Среди других 
нововведений, афроамериканцы 
предлагают отменить лимит времени 
на ход для чернокожих шахматистов, 
возможность играть двум чёрным 
шахматистам против одного белого 
гроссмейстера, а также возможность 
в любой момент партии взять тайм-
аут, как в баскетболе.

По страницам интернета

Идиотизм в квадрате !
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по важности должность в стране, 
считает, что американские 
евреи должны рассматривать 
иностранное правительство, как 
основу своих прав и безопасности, 
- пишет Робин. 

- Страна, которая когда-то 
предлагала себя в качестве 
прибежища преследуемым евреям 
по всему миру, теперь говорит 
своим евреям, что в случае какой-то 
страшной вспышки антисемитизма 
им придется.

 - что? - Планировать попасть на 
ближайший самолет на Тель-Авив?”

Это заявление вице-президента 
США стало тяжелым ударом 
для 78% американских евреев, 
поддержавших и все еще 
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Доктор Марк, был известным 
специалистом в области онкологии.

Однажды он собирался на 
очень важную конференцию в 
другой город, где его должны были 
наградить премией в области 
медицинских исследований. Он 
очень волновался, так как на этой 
конференции должны были оценить 
его многолетние труды.

Однако, через два часа после 
того, как самолет взлетел, 
произошла аварийная посадка 
в ближайшем аэропорту из-за 
какой-то технический неполадки. 
Доктор боялся не успеть, поэтому 
арендовал машину и поехал сам в 

город, где должна была проходить 
конференция.

Однако, вскоре после того, как 
он выехал, погода испортилась 
и начался сильный шторм. Из-за 
сильного дождя он не туда свернул 
и заблудился.

После двух часов безрезультатной 
езды он понял, что пропал. Он 
чувствовал себя голодным и ужасно 
уставшим, поэтому решил поискать, 
где бы остановиться. Через 
некоторое время, он, наконец, 
наткнулся на маленький дряхлый 
дом. Отчаявшись, он вышел из 
машины и постучал в дверь.

Дверь открыла красивая женщина. 
Он объяснился и попросил ее 
воспользоваться телефоном. 
Однако, женщина сказала ему, что 
у нее нет телефона, но он может 
зайти и подождать, пока погода не 
улучшится.

Голодный, мокрый и уставший 
врач принял ее любезное 
предложение и вошел.

Дама дала ему горячий чай и 
поесть. Леди сказала, что он может 
присоединиться к ее молитве. Но, 

Доктор Марк улыбнулся и сказал, 
что он верит только в трудолюбие 
и отказался.

Сидя за столом и попивая чай, 
доктор наблюдал за женщиной 
в тусклом свете свечей, как 
она молилась рядом с детской 
кроваткой.

Врач понимал, что женщина 
нуждается в помощи, поэтому, когда 
она закончила молиться, спросил 
ее, чего именно она хочет от Бога и 
неужели она думает, что Бог когда-
нибудь услышит ее мольбы. А потом 
он спросил о маленьком ребенке 
в кроватке, возле которого она 

молилась. Леди грустно улыбнулась 
и сказала, что ребенок в кроватке 
это ее сын, который страдает от 
редкого типа рака и есть только 
один врач, его зовут Марк, который 
может излечить его, но у нее нет 
денег, чтобы позволить себе его, 
кроме того, Доктор Марк живет в 
другом городе. Она сказала, что Бог 
до сих пор не ответил на ее молитву, 
но она знает, что он поможет ей и 
ничего не сломит ее веру.

Ошарашенный и потерявший дар 
речи д-р Марк просто расплакался. 
Он прошептал, Бог велик и вспомнил 
все, что с ним сегодня произошло: 
неисправность в самолете, 
проливной дождь, из-за которого он 
сбился с пути; и все это произошло 
потому, что Бог не просто ответил 
на ее молитву, но и дал ему шанс 
выйти из материального мира 
и помочь бедным несчастным 
людям, у которых нет ничего, кроме 
молитвы.

Всегда будьте готовы сделать 
то, что Бог приготовил для вас. Не 
бывает случайностей в жизни.

storyfox.ru

Божья помощь!

“Нам больше некуда идти”
Последнее по времени 

неожиданное откровение вице-
президента Байдена потрясло 
американскую еврейскую общину. 
Возможно даже, что оно натолкнёт 
её на размышления. Байден со всей 
свойственной ему прямотой сказал 
еврейским лидерам, что если 
над евреями Америки нависнет 
опасность, они могут рассчитывать 
только на Израиль - не на саму 
Америку.

Об этом необычном признании 
сообщил журналист Джеффри 
Гольдберг в журнале The Atlan-
tic. В своей статье он пишет, что      
минувшей осенью, когда в связи 
с праздником Рош а-Шана вице-
президент принимал в своем доме 
лидеров американского еврейства, 
он рассказал им о том, как в 
бытность свою молодым сенатором 
встречался с бывшим премьер-
министром Израиля Голдой Меир. 
- “Я никогда не забуду разговора 
в ее офисе с ней и с ее молодым 
помощником - парнем по имени 
Ицхак Рабин - о Шестидневной 
войне. В конце встречи мы поднялись 
и пошли к выходу.. дверь открыта, 
пресса щелкает фотоаппаратами.. 
Она посмотрела прямо вперед 
и сказала: “Сенатор, не глядите 
так грустно.. не волнуйтесь. У нас 
евреев есть секретное оружие”.

Байден тут же спросил, что это за 
оружие. “Я думал, она скажет мне 
что-то про ядерную программу”,- 
признался он. - “Но она посмотрела 
прямо перед собой, - продолжил 
свои воспоминания Байден, - и 
сказала:

“Нам больше некуда идти”.
После этой фразы Байден 

выдержал паузу и повторил: “Нам 
больше некуда идти”.

- После чего продолжил: “Друзья, 
идти больше некуда, и вы ощущаете 
это своими костями. Вы понимаете 
своим костным мозгом, что как бы 
гостеприимна ни была страна, как бы 
значительны и активно вовлечены 
вы ни были, как бы глубоко вы ни 
вжились в Соединенные Штаты 
... гарантия есть только одна – и 
только одна абсолютная гарантия, 
и это государство Израиль”, заявил 
Байден.

Реакцию многих американских 
евреев высказал политолог и 
журналист Кори Робин, который 
написал на популярном сайте 
“Salon”, что это очень тревожное 
заявление вице-президента, 
который, по сути, “заявил части 
американских граждан, что они не 
могут надеяться на правительство 
США, как на гаранта своей свободы 
и безопасности”.

“Человек, занимающий вторую 

поддерживающих Барака Обаму.
Спасибо за откровенность, 

господин Байден!

Анатолий Берлин

нам больше некуда идти
Израиль, войны, мирный труд…
Нас бьют и плакать не дают.
Но мы с тобой непобедимы!
Мы вместе – сабры и олимы

Мы подошли к концу пути,
Нам больше некуда идти,
Прошу тебя: себе не лги –
Со всех сторон враги, враги.

Есть пядь земли, на ней живём,
Пропитан кровью и трудом
Наш сад…
                И нас не взять живьём –
Мы не дадим войти в свой дом.

Давно устали от побед,
А мира не было, и нет,
И наш единственный ответ –
Сломать их ядерный хребет.

Я мантрою закончу стих:
Спаси, страна, детей своих,
Чтобы любить, садам цвести…
Нам больше некуда идти.

baku.ru



ЗЕМЛЯКИСтр. 22 №1(489) Январь 2020

Шарий Анатолий Анатольевич 
(р.1978), украинский журналист. 

Публицист.

«Еврей». Какие мысли рождаются 
у вас в голове при этом слове? 
Никаких? Но что-то щелкает в 
мозгу, да? Переключатель какой–
то срабатывает. Дискомфортно 
становится на секунду. При 
слове «белорус» ведь не 
происходит такого? Как и при 
слове «молдаванин» и даже 
«цыган». А при этом волшебном 
слове девять украинцев из десяти 
вздрогнут и поднимут глаза. 
Обычно обывателями это слово 
произносится как-то шепотом, 
особенно если разговор идет о ком-
то знакомом – «а ты знаешь, ведь 
он (шепотом) ЕВРЕЙ”. Я вспоминаю 
свое детство. Не помню, где я 
первый раз услышал (подслушал) 
про эту национальность, но 
однажды подошел к маме и спросил 
ее:

„Мама, а Брежнев – еврей?” 
Помню, как она на меня посмотрела. 
Шел 1981 год… Потом мой брат, 
человек абсолютно не злой, кормил 
голубей и отгонял от хлебных крошек 
воробьев. Отгонял со словами „ну, 
налетели, ЕВРЕИ”. Я полагаю, что 
у многих людей отношение к людям 
этой национальности формируется 
еще с детства, впитывается если 
не с молоком матери, то с манной 
кашей – точно. 

Написано очень много книг по 
„еврейскому вопросу”, из поколения 
в поколение передаются рассказы 
про „хитрых евреев, мешающих 
нам жить”… Так что же это за 
нация такая страшная? Зачем жить 
мешают, воздух отравляют? Кто они 
такие? Хотя, повторяю, написано 
уже слишком много, а я хочу 
высказать свое предположение по 
поводу того, почему мой любимый 
украинский народ так не любит 
прекрасный еврейский народ. «И 
сотворил Бог человека». Противники 
божественного сотворения Земли 
часто задают вопрос, способный, по 

их мнению, выбить почву из-под ног 
любого верующего: „А откуда негры 
взялись, если Адам белым был?”. 
Ну, во–первых, я не припоминаю 
описания цвета кожи Адама, а во–
вторых, КТО СКАЗАЛ, ЧТО БОГ 
СОТВОРИЛ ВСЕХ ЛЮДЕЙ? Хотите 
считать своими предками обезьян – 
считайте! А насчет евреев в Библии 
сказано четко – народ Божий. Ну, 
это для тех, кто не считает Библию 
просто занимательной книжицей. 

Откуда взялась эта чудовищная 
ненависть к евреям у моих братьев – 
православных? От неграмотности? 
Или извечного поиска виновных в 
своем бедственном положении? 
Или от глубоко, напрочь въевшегося 
ментального „хай і у них все буде 
погано, якщо у мене погано?” Да, 
что есть, то есть – я лично ни одного 
бедного еврея не видел. Умеют 
работать люди. „Та вони ж хитрі 
які!” А в чем, собственно, хитрость? 
В том, чтобы не пропить скопом 
заработанные деньги? Не упасть, 
пьяному, лицом в грязь на улице, 
а отнести деньги семье? В том ли 
эта сакраментальная „хитрость” 
заключается, что еврей не пройдет 
мимо заработка, посчитав, что ему 
не „по масти” этим заниматься? 

В начале прошлого века все 
больше евреев, которых страна, 
носившая в то время название 
Российская Империя, ненавидела 
лютой ненавистью, всячески 
ограничивала в правах и убивала, 
устраивая погромы, решались 
на то, чтобы плыть в Америку. 
Зачастую это „путешествие” 
занимало 14-17 дней. Чаще 
всего – в нижнем отделении 
корабля, находившемся ниже 
уровня воды и неотапливаемом. 
С детьми. В сырости и холоде. 
При перезагруженности корабля 
в 2-3 раза. С узелками, бросив 
все накопленное на растерзание 
героев – казаков, все «геройство» 
которых сводилось к тому, чтобы 
опьяненными безнаказанностью 
и всячески поддерживаемыми 
властью на всех уровнях разорять 
и убивать ни в чем не повинных 
беззащитных людей, евреи плыли 
к мечте. Те, кто уехали раньше, в 
редких письмах домой описывали 
страну, в которой к ним относились 
как к людям, а не как к скотам… 

Так вот, те, кто выдержал 
плавание и попал на берег Америки, 
поселялись в гетто. Жили по три 
семьи в одной крошечной комнате. 
И работали. Много и тяжело. Это 
поколение подарило Америке 
множество врачей, прекрасных 
юристов, бизнесменов и ученых. 
Вопреки логике, ВСЕ жители 

еврейского гетто впоследствии 
становились на ноги и находили 
себя в жизни. Единственное 
сравнение, которое приходит на ум 
– „птица-феникс”… 

Что еще так не нравится моему 
прекрасному народу в этой нации? 
То, как у евреев тесны родственные 
и вообще семейные связи? Ну да, 
оставить ребенка в роддоме для 
еврейской мамы, как и для папы, 
представляется невозможным, 
абсолютно безумным поступком. 
В еврейских семьях почитают 
старших, супруги как ни в какой 
еще нации сильно привязаны друг 
к другу и к детям. И если ребенок 
– любимое чадо для любого папы и 
мамы, в еврейских семьях ребенок 
– просто неоценимое сокровище! 
Здесь следят за каждой “стрункой” 
этого маленького человечка, за 
каждым его шагом. А он – этот 
человечек – когда вырастет, 
повзрослеет, создаст свою семью 
– будет так же точно любить свое 
чадо. И это многим непонятно. Ну 
да, дикость в наше время… 

Насчет „евреев–обманщиков” 
и „нечестных евреев”. Во все 
времена жили евреи, шедшие 
путем правды. Вот почему еврей, 
по словам А. Горького, “всегда 
был тем маяком, на котором гордо 
и высоко разгорался над всем 
миром неослабный протест против 
всего грязного, всего низкого 
в человеческой жизни, против 
грубых актов насилия человека над 
человеком, против отвратительной 
пошлости и духовного невежества”. 
“И как же, в самом деле, этот 
могучий голос любви к истине 
мог не возбуждать ненависти тех, 
кто строит себе хоромы из лжи и 
обмана на фундаменте насилия 
и преступления?” – резонно 
спрашивает А. Горький в статье 
“Еврейский вопрос”. Злы ли евреи? 
Кто так считает, пусть попробует 
показать им, что он их друг. 
Настоящий друг. Результат, уверен, 
не заставит себя долго ждать. Той, 
прежней, осторожности как ни 
бывало. Оказывается, что евреи – 
это добрые и отзывчивые люди. 

А откуда же это недоверие 
в общении? Таков результат 
многолетних скитаний по миру, 
недоброго, а порой и чудовищно 
жестокого обращения с ними. 
Сколько их обижали (и это ох как 
мягко сказано!) христиане, которые, 
согласно Библии, должны были 
нести в мир только любовь! И 
вообще, как можно было вот так 
относиться к евреям, ведь первые 
христиане, и главное, сам Иисус 
(!) были евреями?!! Пойду, скажу 

какому–нибудь «святому отцу – 
батюшке» в канун Рождества, так 
еще и по шее получу… 

В одном классе со мной учились 
два паренька-еврея. Я их обижал 
и задевал. Нормальные были 
ребята. А я „цеплял” их по любому 
поводу и без повода. Просто 
потому, что евреи. И Максим, и 
Глебка вот уже как 14 лет живут в 
Калифорнии. Я пытался с ними 
связаться неоднократно. Чтобы 
извиниться. За свое свинство и 
глупость. Кстати, к слову о „жадных 
евреях”. У Глебки дома жила целая 
свора беспородных собак. Он, как 
и его родители, не мог пройти на 
улице мимо скулящего комочка, 
обреченного на голодную или 
холодную смерть. Так вот они, эти 
самые „жадные евреи”, оплатили 
далеко не дешевый перелет всех 
семерых песиков. Очень дорогой 
перелет. Мы все тогда посчитали 
это безумием… 

„Еврей” – в переводе с 
арамейского „освобожденный”. То 
есть люди, сбросившие с себя иго 
чьего–то там гнета (египетского или 
узбекского – не имеет значения), 
могут именоваться евреями. Я 
сбросил с себя тяжеленное ярмо 
нелюбви к этой нации. Таким 
образом, я – еврей, да еще какой! Я 
долго копался в себе, очень много 
общался с евреями, пытаясь понять 
их. Я их не понял. Но полюбил 
всем сердцем! Я люблю эту нацию. 
Люблю за неиссякаемую энергию, 
кипящую в ней, вечную жизненную 
силу, способность находить выход 
даже из самых-самых тупиковых 
ситуаций. Евреи, как яблоня: какие 
бы ни были непогоды, она каждый 
год дарит нам спелые плоды. Как 
солнце, которое согревает нас 
своими лучами. Как маленький 
ручеек, который все бежит и бежит 
куда-то… 

Я люблю поэзию этого народа, 
восхищаюсь его остроумием, 
часами могу слушать его песни, 
прекрасные, то безудержно 
веселые, то бесконечно грустные… 
Я каюсь в том, что очень сильно 
заблуждался, я каюсь за свою 
ограниченность в набившем 
оскомину „еврейском вопросе”, я 
прошу прощения за притеснения, 
хамство, а порой за элементарное 
жлобство своего народа по 
отношению к прекрасному народу – 
ЕВРЕЯМ.

Шалом вам, братья.
Мазл тов, дорогие!

По материалам интернета
Прислала Нина Дубровская.

«Еврей». 
Какие мысли рождаются у вас в голове при этом слове?
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Игрок должен заполнить свободные поля в таблице размером 9 на 9 
цифрами от 1 до 9. Правила предусматривают, что ни в одном ряду или 
колонке, а также ни в одной группе полей размером 3 на 3, на которые 

поделено главное поле, цифры не должны повторяться.      
УСПЕХОВ   ВАМ!
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ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ В № 12(488)

по горизонтали: 6. ХЛОРОЗ. 7. ФРИМЕР. 8. СВИНАРНИК. 11.БАСТ. 
13. АУГУСТА. 15. ФУСТ. 17. ИЗОХОРА. 19. АВТОМАТ. 21. БАЙДАРА. 
24. НАГЭИРЭ. 27. УРАН. 29. РИГСДАГ. 32. ИДРА. 34. СХЕМАТИЗМ. 37. 
ОЖЕГОВ. 38. СТЮАРТ.

по вертикали: 1. БЛУЗКА. 2. МОПС. 3. СИМА. 4. ОРСК. 5. ГЕРПЕС. 
9. КИВУ. 10. ГНЕТ. 12. САЗ. 13.АБО. 14. АКТ. 16. УФА. 18. ХЕД. 20. ОАЭ. 
22. Ага. 23. АКР. 25. ГИГ. 26. РИД. 28. РОГОЖА. 30. ИДЕЯ. 31. АПИС. 33. 
Рыцарь. 34. СХОД. 35. АПОП. 36. МЕТР.

ответы на судоку
 из № 12(488) 

по горизонтаЛи: 
5. Дерево семейства бегониевых. 7. Палочка для плетения кружев. 

9. Залог. 12. Город, в котором находится дом-музей Эль Греко. 13. 
Музыкальный звук. 14. Название некоторых местных учреждений в 
дореволюционной России. 15. Рассказ Антона Чехова. 18. Звезда в 
созвездии Персея. 20. Герой комедии Мольера. 21. Второй шейный 
позвонок у пресмыкающихся, птиц, млекопитающих животных и человека. 
24. Солома, оставшаяся на корню после жатвы. 26. Голландское пиво. 
28. Декоративное растение семейства вербенновых. 32. Мясное кушанье. 
33. Лодка Тура Хейердала. 34. Воспаление почек. 35. Блеск начищенной 
или отполированной поверхности. 36. Скопидомство, сквалыжничество. 
37. Воспитанник.

по вертикаЛи:
1. Стопка или большая рюмка удлиненной формы. 2. Острая приправа 

со вкусом кориандра. 3. Волшебник, чародей. 4. Странник. 6. Мужское 
имя. 8. Курорт на Рижском взморье. 10. Греческая буква. 11. Верхняя 
часть дамского платья. 16. Итальянский композитор, автор оперы 
«Вильгельм Телль». 17. Поношенная, потрепанная одежда, обувь. 19. 
Легкоатлетический снаряд. 20. Лекарственная форма. 22. Гора в Судетах. 
23.Узкие брюки, плотно обтягивающие ноги. 25. Украинский кукольный 
театр. 27. Титул командующего полевой армией в Османской империи. 
28. Посол или уполномоченный, назначавшийся древнеримским сенатом. 
29.Ссора, распря (старорусское). 30. Польский барин, помещик. 31. Река 
в Китае. 
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Правление Ассоциации и редколлегия       газеты 
«Земляки» благодарит всех земляков и читателей, 
кто смог оказать финансовую помощь,  прислав 
пожертвование на выпуск газеты. Спасибо вам огромное, 
будем стараться сделать газету еще интересней. 

Читайте и получайте удовольствие, а также 
присылайте в газету свои материалы.   

Приводим список тех, кто прислал пожертвование в 
этом году:

подписной купон на газету "земляки".      
  Прошу подписать меня на газету на 2020г. 

Стоимость годовой подписки - $ 55.         
Газету прошу посылать по адресу:                                                   
Name_______________________________.________                         
Address____________________________________                           
City___________________State____Zip                                         
Phone    ________     ____________     
                                           

Заполненый на английском языке купон 
вместе с чеком или money-order 

на имя                      IL  ASSOCIATION ZEMLIAKY,
 тоже обязательно на английском языке, 

отправьте, пожалуйста, по адресу:

391 Park Ave. Unite 102 Highland Park, IL 60035.
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